
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
11-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

15 мая 2024 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 15.05.2024 Время: 10:00:32 -  11:29:48 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 41 
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

17. Кокошникова А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Крыжановская Е.Л. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите

2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А. А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Демин Э.Ю.
12. Дикусарова Н.И.

13. Духовников А.М.

14. Егорова Л.И.
15. Зенкин Е.Ю.
16. Козлов Ю.А.

20. Кудрявцева Г.Ф.

21. Лаутин А.Ю.

22. Литвинов Д.В.
23. Лобков А.В.
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Законодательного Собрания Иркутской области
24. Малышев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Мясников Д.А. председатель комитета по социально-культурному законодатель

ству Законодательного Собрания Иркутской области
26. Новиков М.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Новокрещенов В. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Нохоев П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
29. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном 

строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области

30. Петров М.М.
31. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области

32. Попов О.Н. заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области

33. Распутин А.В.
34. Ружников Д.О.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области

35. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области

36. Саломатов Ф.С. заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного

37. Сарсенбаев Е.С.
38. Смагин В.П.

Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области

39. Ус В.Г.
40. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

41. Ягодзинский Д.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Молостова Т.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Обухов А.В.
3. Сумароков П.И.
4. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 16
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

2. Авдеева И.С.
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
заместитель министра по молодежной политики Иркутской обла
сти

3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области

4. Богатырев П.А.
5. Буянов Р.В.

министр спорта Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

6. Быргазова М.А. министр имущественных отношений Иркутской области
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7. Дмитриев И.В.
8. Исаканова Л.Е.
9. Клоков К.М.

10. Коротких А. А.

11. Леныыина И.В.

12. Махтина Ю.Б.
13. Николаев М.В.

14. Прошина Н.И.

15. Родионов В.А.

16. Семенова С.Н.

председатель Избирательной комиссии Иркутской области
заместитель прокурора Иркутской области
министр труда и занятости Иркутской области
председатель Иркутского областного объединения организаций
профсоюзов
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Феде
рации по Иркутской области
старший помощник Байкальского межрегионального природо
охранного прокурора
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:00:33. Речь 5 мин 17 сек

...установите свои карточки в ложемент. Коллеги, обратите, пожа
луйста, внимание, не все зарегистрированы. Вставьте карточки в ложе
мент, зарегистрируйтесь, пожалуйста. Уважаемые коллеги, обратите вни
мание на экран: из 45 депутатов в зале присутствует 41 депутат. Начинаем 
работать. Сегодня в заседании принимают участие: сенатор Российской 
Федерации Брилка Сергей Фатеевич, главный федеральный инспектор в 
Иркутской области аппарата полномочного представителя Президента в 
СФО Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель прокурора Иркутской 
области Исаканова Любовь Евгеньевна, старший помощник Байкальского 
межрегионального природоохранного прокурора Прошина Наталья Ива
новна, председатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитри
ев Илья Владимирович, начальник Управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Иркутской области Николаев Максим Влади
мирович, председатель Контрольно-счетной палаты Махтина Юлия Бори
совна, Уполномоченный по правам человека в Иркутской области Семено
ва Светлана Николаевна, полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Викторович, ми
нистры Иркутской области, президент Союза "Торгово-промышленная па
лата Восточной Сибири" Соболь Алексей Иванович, председатель Иркут
ского областного объединения организаций профсоюзов Коротких Алек
сандр Александрович. Кворум для работы имеется. 11-я сессия Законода
тельного Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Коллеги, в адрес Законодательного Собрания поступило поздравле
ние с 30-летнем Законодательного Собрания Иркутской области от Пред
седателя Совета Федерации Федерального Собрания Валентины Ивановны 
Матвиенко. Текст поздравления прошу... Текст поздравления прошу пока
зать на мониторе, пожалуйста. Все, вот видим. Валентина Ивановна убеж
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

дена, что сотрудничество Совета Федерации и Законодательного Собрания 
Иркутской области будет и в дальнейшем эффективным и плодотворным, 
на что мы точно так же и надеемся, вот. И спасибо большое и сенатору 
Российской Федерации от Законодательного Собрания Сергею Фатеевичу 
Брилке за организацию этого взаимодействия с Федеральным... с Советом 
Федерации Федерального Собрания.

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секре
тариат... (Звучит музыка). Вот потому, что мы не поаплодировали Вален
тине Ивановне за поздравление. Давайте поаплодируем. (Аплодисменты). 
Все, спасибо. Спасибо, коллеги.

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секре
тариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:05:50
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:50. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Персонально: Сарсенбаев Евгений Сейтович, Но
виков Михаил Александрович, Ягодзинский Денис Васильевич. Пожалуй
ста, будут ли другие предложения по кандидатурам? Предлагается голосо
вать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:15
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:15. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли дру
гие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголо
совать.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:40
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:40. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Персонально: Франтенко Степан Сергеевич, Бо
ровиков Алексей Алексеевич, Кокошникова Антонина Владимировна. Бу
дут ли другие предложения по кандидатурам? Прошу голосовать за список 
кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:07:05
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:05. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Рабочие органы избраны.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:21. Речь 0 мин 7 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки 
рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю проголосовать проект по
вестки за основу. Прошу вас.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:07:28
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:28. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Пожалуйста, коллеги, есть ли дополнения, заме
чания, предложения? Пожалуйста, Кудрявцева Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:07:46. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, прошу внести в повестку сегодняшнего засе
дания еще два вопроса. Первый вопрос: проект постановления "Об инфор
мации о состоянии, проблемах и перспективах социально ориентирован
ной деятельности некоммерческих организаций в Иркутской области за 
2023 год", и рассмотреть его после 27 вопроса. И второй вопрос...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:11. Речь 0 мин 5 сек

Давайте по очереди, Г алина Федоровна, пожалуйста. Г олосуем пер
вое предложение Кудрявцевой Галины Федоровны. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Утвердить поправку к повестке 
ЛИ: Время: 10:08:16
(п.0/6) Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:16. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста, Г алина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:08:30. Речь 0 мин 10 сек

Проект постановления "О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области" и рассмотреть его, как всегда, в 
заключение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:40. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, голосуем предложение Галины Федоровны, предло
жение № 2.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:08:44
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:44. Речь 0 мин 17 сек

Прошу вас проголосовать за утверждение проекта повестки в целом 
с учетом изменений и дополнений. Пожалуйста.

Принять повестку в целом 
Время: 10:09:01
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:01. Речь 0 мин 15 сек 

Повестка утверждена, начинаем работу по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1280 «О поправках к Уставу Иркутской 
области» (второе чтение).

2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Худяковой Ж.И.».

4. Проект постановления «О назначении Давыдовой М.В. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

5. Проект постановления «О назначении Джура В.В. представителем общественно
сти в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

6. Проект постановления «О назначении Жиленковой Т.В. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

7. Проект постановления «О назначении Ивановой Л.М. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)
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8. Проект постановления «О назначении Пахарукова А.А. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

9. Проект постановления «О назначении Смирнова В.А. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

10. Проект постановления «О назначении Сусловой С.И. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1343 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попече
ния родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1328 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (первое чте
ние).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1331 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 26 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по правам человека в Иркут
ской области» (первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1348 «О внесении изменений в статью
5 Закона Иркутской области«Об отдельных вопросах муниципальной службы в Иркут
ской области» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1350 «О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области, отдельных положений законов Иркутской области 
и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О наделении органов местного само
управления областным государственным полномочием по определению перечня долж
ностных лиц органов местного самоуправления, уполномоченных составлять протоколы
06 административных правонарушениях, предусмотренных отдельными законами Иркут
ской области об административной ответственности» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1347 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах квотирования рабочих мест для инвалидов в 
Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1334 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О квотировании рабочих мест для несовершеннолетних» (первое 
чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1346 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1352 «О внесении изменений в пункты 
З2 и З3 статьи 7 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской 
области» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1327 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «Об оплате труда работников государственных учре
ждений Иркутской области» (второе чтение).

21. Депутатский час «Организация пассажирских перевозок автомобильным транс
портом общего пользования по межмуниципальным маршрутам регулярных перевозок, 
сезонным (садоводческим) маршрутам регулярных перевозок».

22. Проект постановления «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области за 2023 год».

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1356 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственных должностях Иркутской области» (первое чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1357 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1322 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об особо охраняемых природных территориях и иных особо охраня
емых территориях в Иркутской области» (второе чтение).
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26. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Зако
нодательным Собранием Иркутской области и Законодательным Собранием Кемеровской 
области - Кузбасса».

27. Проект постановления «О внесении изменения в подпункт 3 пункта 7 Положе
ния о транспортном обеспечении деятельности Законодательного Собрания Иркутской 
области».

28. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об областном кон
курсе на лучший проект по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразова
тельных организаций, посвященном памяти дважды Героя Советского Союза Белобородо
ва А.П.».

29. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о Координацион
ном совете по вопросам патриотического воспитания при Законодательном Собрании Ир
кутской области».

30. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Муниципальном 
часе «О реализации Закона Иркутской области от 6 мая 2022 года № 33-03 «Об отдельных 
вопросах реализации на территории Иркутской области инициативных проектов».

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1280 «О поправках к Уставу Иркутской 
области» (второе чтение).

2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Худяковой Ж.И.».

4. Проект постановления «О назначении Давыдовой М.В. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

5. Проект постановления «О назначении Джура В.В. представителем общественно
сти в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

6. Проект постановления «О назначении Жиленковой Т.В. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

7. Проект постановления «О назначении Ивановой Л.М. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

8. Проект постановления «О назначении Пахарукова А.А. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

9. Проект постановления «О назначении Смирнова В.А. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

10. Проект постановления «О назначении Сусловой С.И. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

И. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1343 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попече
ния родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1328 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (первое чте
ние).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1331 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 26 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по правам человека в Иркут
ской области» (первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1348 «О внесении изменений в статью 
5 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах муниципальной службы в Иркут
ской области» (первое чтение).
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15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1350 «О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области, отдельных положений законов Иркутской области 
и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О наделении органов местного само
управления областным государственным полномочием по определению перечня долж
ностных лиц органов местного самоуправления, уполномоченных составлять протоколы 
об административных правонарушениях, предусмотренных отдельными законами Иркут
ской области об административной ответственности» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1347 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах квотирования рабочих мест для инвалидов в 
Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1334 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О квотировании рабочих мест для несовершеннолетних» (первое 
чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1346 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1352 «О внесении изменений в пункты 
З2 и З3 статьи 7 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской 
области» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1327 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «Об оплате труда работников государственных учре
ждений Иркутской области» (второе чтение).

21. Депутатский час «Организация пассажирских перевозок автомобильным транс
портом общего пользования по межмуниципальным маршрутам регулярных перевозок, 
сезонным (садоводческим) маршрутам регулярных перевозок».

22. Проект постановления «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области за 2023 год».

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1356 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственных должностях Иркутской области» (первое чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1357 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1322 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об особо охраняемых природных территориях и иных особо охраня
емых территориях в Иркутской области» (второе чтение).

26. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Зако
нодательным Собранием Иркутской области и Законодательным Собранием Кемеровской 
области - Кузбасса».

27. Проект постановления «О внесении изменения в подпункт 3 пункта 7 Положе
ния о транспортном обеспечении деятельности Законодательного Собрания Иркутской 
области».

31. Проект постановления «Об информации о состоянии, проблемах и перспекти
вах социально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Иркутской 
области за 2023 год».

28. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об областном кон
курсе на лучший проект по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразова
тельных организаций, посвященном памяти дважды Героя Советского Союза Белобородо
ва А.П.».

29. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о Координацион
ном совете по вопросам патриотического воспитания при Законодательном Собрании Ир
кутской области».

30. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Муниципальном 
часе «О реализации Закона Иркутской области от 6 мая 2022 года № 33-03 «Об отдельных 
вопросах реализации на территории Иркутской области инициативных проектов».
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32. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1280 «О ПОПРАВКАХ К УСТАВУ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/9)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:17. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 1: проект закона Иркутской области о поправках к Уставу 
Иркутской области, второе чтение. Докладывает Перетолчин Виталий Вла
димирович - председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:09:44. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены по
правки, поступившие к проекту закона Иркутской области № ПЗ-1280 о по
правках к Уставу Иркутской области. На поправки получены все необходи
мые заключения, пройдена научная экспертиза, они носят юридико- 
технический характер. Сформирована таблица одобренных поправок. Реко
мендуем принять указанный проект закона с учетом таблицы одобренных 
поправок во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору Ир
кутской области для подписания и обнародования. Прошу поддержать ре
шение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:18. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросов нет. Выступления? Голо
суем: принять таблицу одобренных поправок. Прошу вас.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:10:31
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается не менее 2/3 от установленного числа 
Для решения: 30
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:31. Речь 0 мин 17 сек
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Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 10:10:48
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается не менее 2/3 от установленного числа 
Для решения: 30
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:49. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:07. Речь 0 мин 5 сек

Вопрос № 2: проект постановления "О назначении на должности ми
ровых судей Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимирович. 
Судьи присутствуют в режиме ВКС. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:11:12. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представ
ления председателя Иркутского областного суда о назначении на должности 
мировых судей Иркутской области. Комитет рекомендует Законодательно
му Собранию назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
на срок полномочий 3 года Андрееву Софью Валерьевну (судебный участок 
№ 3 Октябрьского района г. Иркутска Иркутской области). Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:38. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы Софье Валерьевне? Выступления? Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

ПОСТ АНО- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Андрееву С.В.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/10)
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ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/11)

Время: 10:11:49
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/12)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:49. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:12:03. Речь 0 мин 18 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской обла
сти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без ограни
чения срока полномочий Баранову Марину Иннокентьевну (судебный уча
сток № 118 Октябрьского района г. Иркутска Иркутской области). Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:20. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы Марине Иннокентьевне? Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Баранову М.И. 
Время: 10:12:31
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Прйнято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:31. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ХУДЯКОВОЙ Ж.И.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:46. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 3: проект постановления "О привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области Худяковой Жанны Ива
новны". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:12:54. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета было рассмотрено пред
ставление председателя Иркутского областного суда о привлечении к ис
полнению обязанностей мирового судьи Иркутской области. Комитет реко
мендует Законодательному Собранию привлечь к исполнению обязанностей 
мирового судьи судебного участка № 47 Падунского и Правобережного 
районов города Братска Иркутской области на период вакантной должности 
мирового судьи сроком до одного года Худякову Жанну Ивановну - миро
вого судью судебного участка № 50 Падунского и Правобережного районов 
г. Братска Иркутской области, пребывающую в почетной отставке. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:33. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы Жанне Ивановне. Выступления? Го
лосуем по предложенной кандидатуре.

ПОСТ АНО- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области
ВИЛИ: Худякову Ж.И.

ГОЛОСОВА- Время: 10:13:43
ЛИ: Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п.3/13) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:43. Речь 0 мин 36 сек

Решение принято. Уважаемые судьи, поздравляем... депутаты Зако
нодательного Собрания поздравляют вас с назначением. Будьте справедли
вы и непредвзяты в своих решениях, и успехов вам профессиональной дея
тельности. Поздравим. (Аплодисменты).

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ДАВЫДОВОЙ М.В. ПРЕДСТАВИТЕ
ЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТ-
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СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/14)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:20. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 4: проект постановления "О назначении Давыдовой Мари
ны Витальевны представителем общественности в квалификационной кол
легии судей Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимирович. У 
нас Марина Витальевна присутствует в зале. Добрый день, Марина Виталь
евна. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:14:32. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, в связи с истечением срока полномочий пред
ставителей общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской 
области нам необходимо сформировать новый состав представителей обще
ственности. В Законодательное Собрание Иркутской области внесена кан
дидатура Давыдовой Марины Витальевны - доцента кафедры общетеорети
ческих и государственно-правовых дисциплин Восточно-Сибирского фили
ала "Российский государственный университет правосудия". Кандидатура 
Марины Витальевны рассмотрена на заседании комитета. Принято решение: 
признать соблюденным установленный порядок выдвижения, порядок 
оформления предложения и соответствие выдвигаемой кандидатуры требо
ваниям, определенным законодательством, для назначения представителем 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области и 
рекомендовать Законодательному Собранию назначить представителем об
щественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Да
выдову Марину Витальевну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:30. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Марине Витальевне вопросы, до
кладчику. Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре. Прошу 
вас.

Назначить представителем общественности в квалификационной коллегии 
судей Иркутской области Давыдову М.В.

Время: 10:15:41
Присутствие — 41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:41. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Пожалуйста, Виталий Владимирович. A-а, стоп.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ДЖУРА В.В. ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:58. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 5: проект постановления "О назначении Джура Виктории 
Владимировны представителем общественности в квалификационной кол
легии судей Иркутской области". Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:08. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание внесена кандида
тура Джура Виктории Владимировны - заведующего кафедрой гражданско
го и административного судопроизводства, доцента Восточно-Сибирского 
филиала "Российский государственный университет правосудия". Кандида
тура Виктории Владимировны рассмотрена на заседании комитета. Принято 
решение: признать соблюденным установленный порядок выдвижения, по
рядок оформления предложения и соответствие выдвигаемой кандидатуры 
требованиям, определенным законодательством, для назначения представи
телем общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской об
ласти и рекомендовать Законодательному Собранию назначить представи
телем общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской об
ласти Джура Викторию Владимировну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:50. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы Виктории Владимировне? Выступления? Го
лосуем по предложенной кандидатуре.

ПОСТ АНО- Назначить представителем общественности в квалификационной коллегии
ВИЛИ: судей Иркутской области Джура В.В.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/15)

Время: 10:17:01
Присутствие — 41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:01. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ЖИЛЕНКОВОЙ Т.В. ПРЕДСТАВИ
ТЕЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ПОСТАНО
ВИЛИ:

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:17. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос № 6: проект постановления "О назначении Жиленковой Та
тьяны Валерьевны представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области". Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:17:24. Речь 0 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской области 
внесена кандидатура Жиленковой Татьяны Валерьевны - заместителя дека
на факультета повышения квалификации и профессиональной переподго
товки судей, государственных гражданских служащих судов и судебного 
департамента - доцента кафедры гражданского права Восточно-Сибирского 
филиала "Российский государственный университет правосудия". Кандида
тура Татьяны Валерьевны рассмотрена на заседании комитета. Принято ре
шение: признать соблюденным установленный порядок выдвижения, поря
док оформления предложений и соответствие выдвигаемой кандидатуры 
требованиям, определенным законодательством, для назначения представи
телем общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской об
ласти и рекомендовать Законодательному Собранию назначить представи
телем общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской об
ласти Жиленкову Татьяну Валерьевну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:17. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы Татьяне Валерьевне? Выступления? Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

Назначить представителем общественности в квалификационной коллегии 
судей Иркутской области Жиленкову Т.В.

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Время: 10:18:23
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
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(п.6/16) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:23. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ИВАНОВОЙ Л.М. ПРЕДСТАВИТЕ
ЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:37. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 7: проект постановления "О назначении Ивановой Люд
милы Михайловны представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:46. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание внесена кандида
тура Ивановой Людмилы Михайловны - доцента кафедры уголовного права 
Восточно-Сибирского филиала "Российский государственный университет 
правосудия". Кандидатура Людмилы Михайловны рассмотрена на заседа
нии комитета. Принято решение: признать соблюденным установленный 
порядок выдвижения, порядок оформления предложения и соответствие 
выдвигаемой кандидатуры требованиям, определенным законодательством, 
для назначения представителем общественности в квалификационной кол
легии судей Иркутской области и рекомендовать Законодательному Собра
нию назначить представителем общественности в квалификационной кол
легии судей Иркутской области Иванову Людмилу Михайловну. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:28. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы Людмиле Михайловне? Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем по предложенной кандидатуре. Прошу вас.

ПОСТ АНО- Назначить представителем общественности в квалификационной коллегии
ВИЛИ: судей Иркутской области Иванову Л.М.
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ГОЛОСОВА- Время: 10:19:37
ЛИ: Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п.7/17) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:37. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ПАХАРУКОВА А.А. ПРЕДСТАВИ
ТЕЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:51. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 8: проект восстановления "О назначении Пахарукова 
Александра Анатольевича представителем общественности в квалификаци
онной коллегии судей Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:00. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской области 
внесена кандидатура Пахарукова Александра Анатольевича - заведующего 
кафедрой юриспруденции Иркутского национального исследовательского 
технического университета. Кандидатура Александра Анатольевича рас
смотрена на заседании комитета. Принято решение: признать соблюденным 
установленный порядок выдвижения, порядок оформления предложения и 
соответствие выдвигаемой кандидатуры требованиям, определенным зако
нодательством, для назначения представителем общественности в квалифи
кационной коллегии судей Иркутской области и рекомендовать Законода
тельному Собранию назначить представителем общественности в квалифи
кационной коллегии судей Иркутской области Пахарукова Александра Ана
тольевича. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:40. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы Александру Анатольевичу? Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.
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Назначить представителем общественности в квалификационной коллегии 
судей Иркутской области Пахарукова А.А.
Время: 10:20:48
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:48. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ СМИРНОВА В.А. ПРЕДСТАВИТЕ
ЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:03. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос № 9: проект постановления "О назначении Смирнова Викто
ра Александровича представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:10. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской области 
внесена кандидатура Смирнова Виктора Александровича - старшего препо
давателя кафедры уголовного права и криминологии Восточно-Сибирского 
института Министерства внутренних дел Российской Федерации. Кандида
тура Виктора Александровича рассмотрена на заседании комитета. Принято 
решение: признать соблюденным установленный порядок выдвижения, по
рядок оформления предложения и соответствие выдвигаемой кандидатуры 
требованиям, определенным законодательством, для назначения представи
телем общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской об
ласти и рекомендовать Законодательному Собранию назначить представи
телем общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской об
ласти Смирнова Виктора Александровича. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:53. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы Виктору Александровичу? Выступления? Го
лосуем по предложенной кандидатуре. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/18)
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ПОСТ АНО- Назначить представителем общественности в квалификационной коллегии
ВИЛИ: судей Иркутской области Смирнова В.А.

ГОЛОСОВА- Время: 10:22:03
ЛИ: Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п.9/19) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:03. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ СУСЛОВОЙ С.И. ПРЕДСТАВИТЕ
ЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:17. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 10: проект постановления "О назначении Сусловой Свет
ланы Игоревны представителем общественности в квалификационной кол
легии судей Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:22:26. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской области 
внесена кандидатура Сусловой Светланы Игоревны - заместителя директора 
по научной работе Иркутского института "Всероссийский государственный 
университет юстиции". Кандидатура Светланы Игоревны рассмотрена на 
заседании комитета. Принято решение: признать соблюденным установлен
ный порядок выдвижения, порядок оформления предложений и соответ
ствие выдвигаемой кандидатуры требованиям, определенным законодатель
ством, для назначения представителем общественности в квалификацион
ной коллегии судей Иркутской области и рекомендовать Законодательному 
Собранию назначить представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области Суслову Светлану Игоревну. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:07. Речь 0 мин 10 сек
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Пожалуйста, вопросы Светлане Игоревне? Выступления? Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

ПОСТ АНО- Назначить представителем общественности в квалификационной коллегии
ВИЛИ: судей Иркутской области Суслову С.И.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/20)

Время: 10:23:17
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:17. Речь 0 мин 44 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, также позвольте вас поздра
вить с назначением, пожелать успехов. Большинство из вас не первый раз 
уже входят в квалификационную коллегию, поэтому все вы уже знаете. Ну, 
успехов. И можете после аплодисментов покинуть сессию Законодательно
го Собрания. (Аплодисменты).

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1343 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ И 
ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ- 
СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПО
МЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:01. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос №11:  проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и де
тей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в Иркут
ской области». Докладывает Быргазова Марина Александровна - министр 
имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста, Марина Алек
сандровна.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 10:24:22. Речь 2 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, наш Закон 
Иркутской области № 164 "Об обеспечении детей-сирот и детей, оставших
ся без попечения родителей, лиц из их числа жилыми помещениями в Ир
кутской области" мы приводим в соответствие с Федеральным законом 159. 
В августе 23 года в Федеральный закон внесены поправки, которые касают
ся сокращения срока договора спецнайма жилого помещения, который за
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ключается с сиротой, когда ему предоставляется жилое помещение. Соглас
но Федеральному закону, когда предоставляется сироте жилое помещение, 
такой договор заключается сроком на 5 лет. По истечении пятилетнего сро
ка уполномоченным органом государственной власти субъекта Российской 
Федерации готовится заключение о наличии или отсутствии трудной жиз
ненной ситуации у сироты. Если такая ситуация существует, то с ним вновь 
заключается договор спецнайма на 5 лет. Если такая ситуация отсутствует, 
то есть у него нет трудной жизненной ситуации, он адаптировался, то тогда 
с сиротой заключается договор социального найма, и это позволяет ему по
дать заявление о приватизации жилого помещения. В августе 24 года в Фе
деральный закон были внесены поправки, которые говорят о том, что воз
можно сокращение этого срока пятилетнего, но не более чем на 2 года. Та
кое решение принимается уполномоченным органом государственной вла
сти субъекта Российской Федерации. Поэтому мы соответствующие по
правки вносим в свой закон, где определяем такой орган - это министерство 
имущественных отношений, готовится также заключение минсоцразвития, 
как у нас и было при заключении договора спецнайма на очередной пяти
летний срок, и наш проект закона содержит отсылочные нормы к федераль
ному законодательству, которое определяет правила подачи таких заявле
ний, их рассмотрение и основания сокращения срока на 2 года. Прошу под
держать проект закона. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:38. Речь 0 мин 39 сек

То есть мы сейчас не фактический срок сокращаем, а определяем ор
ган, который... в полномочиях которого будет возможность сокращения 
срока, да?

БЫРГАЗОВА М.А.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет. У нас 

еще содокладчик есть, да? Владимир Анатольевич, на трибуну тогда? Ма
рина Александровна, присаживайтесь. Спасибо большое.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:27:17. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в допол
нение то, что сказала Марина Александровна, что по проектам закона кро
ме... помимо сокращения положений срока действия договора найма специ
ализированного жилого помещения предусмотрено, что министерство соци
ального развития проводит обследование обстоятельств о преодолении 
трудной жизненной ситуации лицом, с которым заключен такой договор, в 
течение не более пяти рабочих дней со дня поступления запроса от органов 
управления имуществом.

И второе дополнение. Проектом закона предлагается предусмотреть 
в законе, в нашем законе, норму о включении детей-сирот, детей, оставших
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 1/21)

ся без попечения родителей, в список только на основании заявления. Спа
сибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:08. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу? Вопросов нет. 
Присаживайтесь, пожалуйста.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:28:20. Речь 0 мин 15 сек

Два слова буквально сказать, я прошу прощения. Уважаемые друзья, 
сегодня замечательный день - Международный день семьи, поэтому всех 
вас поздравляю с таким хорошим праздником. Надеюсь, что сегодня вы по
здравите и ваши семьи. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:35. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо. (Аплодисменты). Спасибо, Владимир Анатольевич. Пози
ция профильного комитета - Мясников Дмитрий Александрович. Пожалуй
ста.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:28:54. Речь 0 мин 18 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. В процессе рассмотрения законо
проекта в первом чтении в комитет поступили все заключения. Законопро
ект рассмотрен на заседании комитета, рекомендуем принять его в первом 
чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:12. Речь 0 мин 10 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:29:23
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:23. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 31 мая.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1328 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА 
ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:42. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 12: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество 
организаций». Пожалуйста, Марина Александровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 10:29:58. Речь 2 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предусматривается освобож
дение от уплаты налога на имущество организаций государственных учре
ждений Иркутской области, которые осуществляют деятельность социаль
ной направленности по обеспечению сохранности жилых помещений 
спецжилфонда Иркутской области и жилищного фонда социального ис
пользования Иркутской области и закрепленных на праве оперативного 
управления за государственными учреждениями Иркутской области. У нас 
такой, такое учреждение - Фонд имущества Иркутской области. Министер
ство имущественных отношений осуществляет функции по формированию 
спецжилфонда для детей-сирот. В устав Фонда имущества внесены поправ
ки, согласно которым Фонд имущества наделен полномочиями по обеспе
чению сохранности жилых помещений жилищного фонда Иркутской обла
сти для детей-сирот, по заключению договоров социального найма жилых 
помещений и договоров приватизации. Для того чтобы полноценно выпол
нять эти функции, необходимо закрепить на праве оперативного управления 
за Фондом соответствующего имущества. Жилые помещения спецжилфон
да для детей-сирот сейчас находятся в государственной казне Иркутской 
области и не подлежат налогообложению, то есть налог на имущество орга
низаций не поступает в бюджет. По состоянию на 7 мая 24 года в реестре 
государственной собственности Иркутской области значится 5131 жилое 
помещение, предоставленное детям-сиротам. Из них по договору спецнайма 
- 3932 жилых помещения, по договору социального найма - 1199 жилых по
мещений. В случае закрепления жилых помещений за Фондом имущества 
на праве оперативного управления для осуществления возложенных на него 
полномочий, Фонд будет уплачивать налог на имущество организаций в со
ответствии с требованиями налогового законодательства. По предваритель
ным расчетам он будет составлять около 200 млн в год. Поскольку на сего

25



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/22)

ВЫСТУПИЛИ:

дня в отношении жилых таких помещений уплата налога в бюджет не осу
ществляется, в целях снижения налоговой нагрузки на Фонд имущества мы 
подготовили проект закона, который предусматривает освобождение от 
уплаты налога на имущество таких организаций, которые занимаются со
хранностью спецжилфонда. Доклад закончен. Прошу поддержать проект 
закона. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:25. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы Марине Александровне. Вопросов нет. Приса
живайтесь, пожалуйста. Выступления? Позицию профильного комитета - 
Лаутин Александр Юрьевич. Пожалуйста.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:32:40. Речь 0 мин 25 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. В процессе рассмотрения законо
проекта в первом чтении в комитет поступили необходимые заключения. В 
заключении налоговой службы есть замечание, которое необходимо прора
ботать в рамках второго чтения. Комитет рекомендует принять законопро
ект в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения его во втором чтении. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:05. Речь 0 мин 13 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении. Пожалуйста, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:33:18
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:18. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 3 июня.
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13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1331 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 26 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УПОЛНОМОЧЕН
НОМ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:37. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 13: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1 статьи 26 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном 
по правам человека в Иркутской области» (законодательная инициатива 
Уполномоченного по правам человека). Докладывает Семенова Светлана 
Николаевна - Уполномоченный по правам человека. Пожалуйста, Светлана 
Николаевна, на трибуну.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 10:33:54. Речь 1 мин 24 сек

Уважаемые депутаты, Законом Иркутской области "Об Уполномо
ченном по правам человека в Иркутской области" в целях поощрения граж
дан и организаций, оказывающих безвозмездную помощь Уполномоченно
му в осуществлении его функций, предусмотрено награждение граждан и 
организаций, внесших вклад в защиту прав и свобод человека и гражданина 
на территории Иркутской области. Предусмотрено объявление таким граж
данам или организациям Благодарности Уполномоченного по правам чело
века в Иркутской области или награждение Почетной грамотой. Проектом 
закона в дополнение к указанным мерам поощрения дополнительно преду
сматривается награждение граждан, активно участвующих в вышеуказан
ной деятельности и внесших значительный вклад в развитие практики за
щиты прав человека на территории региона, а также в деятельность по пра
вовому просвещению на территории Иркутской области, Почетным знаком 
Уполномоченного по правам человека в Иркутской области. Принятие про
екта закона, на наш взгляд, будет способствовать повышению значимости 
правозащитного движения в Иркутской области и дополнительному стиму
лированию, поощрению наиболее активных правозащитников. Проект зако
на прошел все необходимые согласования, замечаний не получено. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:18. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы Светлане Николаевне. Вопросов нет. Приса
живайтесь, пожалуйста. Позицию профильного... Выступления? Позицию 
профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода

тельного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 10:35:30. Речь 0 мин 12 сек
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Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен. Рекомендуем принять его в первом чтении и рассмотреть в окончатель
ном после проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:43. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/23)

Время: 10:35:56
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/24)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:56. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 10:36:19
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:20. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1348 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ МУ
НИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:37. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 5 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах муни
ципальной службы в Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Вик
торович - полномочный представитель Губернатора в Законодательном Со
брании. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:36:52. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данным 
законопроектом предлагается привести отдельные нормы нашего регио
нального Закона № 88-оз в соответствие с Федеральным законом "О муни
ципальной службе в Российской Федерации". Дело в том, что данным Феде
ральным законом предусмотрено, что квалификационные требования к зна
ниям и умениям, которые необходимы для исполнения должностных обя
занностей, устанавливаются в зависимости от области и вида профессио
нальной служебной деятельности муниципального служащего, его долж
ностной инструкции. Вместе с тем нашим региональным законом преду
смотрено, что квалификационные требования устанавливаются должност
ными регламентами. В этой связи проектом закона предлагается слова 
"должностным регламентом" заменить на "должностной инструкцией". До
клад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:40. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, вопросы Роману Викторовичу? Вопросов нет. Приса
живайтесь. A-а, у вас еще вопросы. Так, позицию профильного комитета - 
Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:37:56. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании ко
митета. Рекомендуем принять его в первом чтении и рассмотреть в оконча
тельном чтении после проведения лингвистической экспертизы без продол
жения работы в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:11. Речь 0 мин 7 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Пожалуйста.
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ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
ВИЛИ: на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА- Время: 10:38:18
ЛИ: Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п. 14/25) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:18. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ли: ния и обнародования
(п. 14/26) Время: 10:38:39

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:39. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1350 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВ
ШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОТДЕЛЬНЫХ ПО
ЛОЖЕНИЙ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМО
УПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ПОЛНОМОЧИЕМ ПО ОПРЕ
ДЕЛЕНИЮ ПЕРЕЧНЯ ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМО
УПРАВЛЕНИЯ, УПОЛНОМОЧЕННЫХ СОСТАВЛЯТЬ ПРОТОКОЛЫ ОБ АДМИНИ
СТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ, ПРЕДУСМОТРЕННЫХ ОТДЕЛЬНЫМИ ЗА
КОНАМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННО
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:55. Речь 0 мин 29 сек 

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О признании утра-
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тившими силу отдельных законов Иркутской области, отдельных положе
ний законов Иркутской области и о внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О наделении органов местного самоуправления областным госу
дарственным полномочием по определению перечня должностных лиц ор
ганов местного самоуправления, уполномоченных составлять протоколы об 
административных правонарушениях, предусмотренных отдельными зако
нами Иркутской области об административной ответственности». Пожалуй
ста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:39:24. Речь 1 мин 33 сек

Уважаемые депутаты, в соответствии с Водным кодексом Россий
ской Федерации, а именно в той редакции, в которой Водный кодекс дей
ствовал до 25 декабря 2023 года, к полномочиям органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации относилось утверждение правил 
охраны жизни людей на водных объектах. В рамках реализации данных 
полномочий соответствующий правовой акт на уровне Иркутской области 
бьш утвержден постановлением Правительства. Ну и, соответственно, за 
нарушение данных правил охраны жизни людей на водных объектах нашим 
законом, региональным законом была предусмотрена административная от
ветственность. Вместе с тем Федеральным законом, который был принят 25 
декабря 2023 года, "О внесении изменений в Водный кодекс Российской 
Федерации" положения о полномочиях органов государственной власти 
субъектов Российской Федерации по утверждению правил охраны жизни 
людей на водных объектах из Водного кодекса Российской Федерации ис
ключены. В этой связи на данный момент отсутствует правовая возмож
ность установления административной ответственности на региональном 
уровне за нарушение данных правил. Теперь это исключительно федераль
ная компетенция. В связи с этим данным проектом закона Иркутской обла
сти предлагается привести в соответствие с федеральным законодатель
ством нормы региональных законов. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:57. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Присаживайтесь, пожалуйста. 
Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:41:06. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании ко
митета. Рекомендуем принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
в окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу подержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:19. Речь 0 мин 8 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/27)

Время: 10:41:27
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/28)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:27. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 10:41:47
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:47. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1347 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ КВОТИРОВАНИЯ 
РАБОЧИХ МЕСТ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:03. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 16: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах квотирования
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 6/29)

ВЫСТУПИЛИ:

рабочих мест для инвалидов в Иркутской области». Докладывает Клоков 
Кирилл Михайлович - министр труда и занятости Иркутской области. По
жалуйста.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:42:18. Речь 0 мин 30 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые колле
ги. Вашему вниманию представляется законопроект Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах 
квотирования рабочих мест для инвалидов в Иркутской области». Его цель - 
приведение областного Закона 22-03 в соответствие с новым Федеральным 
законом от 12 декабря 2023 года 565-ФЗ «О занятости населения». Прошу 
поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:48. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Позиция профильного комите
та - Мясников Дмитрий Александрович.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:42:59. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, в процессе рассмотрения законопроекта в пер
вом чтении в комитет поступили все заключения. Законопроект рассмотрен 
на заседании комитета. Рекомендуем принять его в первом чтении и рас
смотреть в окончательном чтении после проведения лингвистической экс
пертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:17. Речь 0 мин 13 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:43:30
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:30. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ли: ния и обнародования
(п.16/30) Время: 10:43:55

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:56. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1334 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О КВОТИРОВАНИИ РАБОЧИХ МЕСТ ДЛЯ 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:18. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 17: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О квотировании рабочих мест для несо
вершеннолетних». Пожалуйста, Кирилл Михайлович, вам слово.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:44:28. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, на ваше 
рассмотрение предлагается проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «О квотировании рабочих мест для 
несовершеннолетних». Его задача - приведение в соответствие областного 
Закона новому Федеральному закону от 12 декабря 23 года № 565-ФЗ «О 
занятости населения в Российской Федерации». Проектом вносятся отдель
ные юридико-технические изменения в связи с принятием нового закона в 
части ссылки на новый Федеральный закон и использования терминологии. 
Просим поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:58. Речь 0 мин 10 сек
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Пожалуйста, вопросы? Выступления? Присаживайтесь, Кирилл Ми
хайлович. Позицию профильного комитета - Мясников Дмитрий Алексан
дрович.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:45:08. Речь 0 мин 16 сек

В процессе рассмотрения законопроекта в первом чтении в комитет 
поступили все заключения. Законопроект рассмотрен на заседании комите
та. Рекомендуем принять его в первом чтении и продолжить работу над ним 
для рассмотрения его во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:25. Речь 0 мин 24 сек

Решение... Так... Принять проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении. Так, стоп, подождите. Да, все правиль
но. Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во вто
ром чтении. Прошу вас.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/31)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:45:48
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:49. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 28
июня.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1346 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:15. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 18: проект закона Иркутской области "О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области". Докладывает Авдеева Ирина 
Сергеевна - заместитель министра по молодежной политике. Пожалуйста, 
Ирина Сергеевна.
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АВДЕЕВА И.С. -  заместитель министра по молодежной политики Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 10:46:30. Речь 2 мин 1 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Проектом закона предлагается 
внести изменения в Законы Иркутской области "О молодежной политике в 
Иркутской области", "Об областной государственной поддержке деятельно
сти студенческих отрядов Иркутской области", "О патриотическом воспи
тании граждан Иркутской области". Изменения обусловлены приведением в 
соответствие с Бюджетным кодексом Российской Федерации, а также по
становлением Правительства Иркутской области от 31 августа 23 года 767- 
пп "О порядке принятия решений о разработке государственных программ 
Иркутской области и их формирования и реализации" в части исключения 
слов "подпрограммы", "ведомственные программы". Бюджетным кодексом 
Российской Федерации установлено принятие государственных программ 
Российской Федерации, государственных программ субъектов Российской 
Федерации, муниципальных программ. Постановлением Правительства Ир
кутской области 767-пп с 2024 года утверждена новая структура государ
ственных программ Иркутской области, из которой также исключены под
программы, ведомственные программы. Проектом закона Иркутской обла
сти выделения дополнительного финансирования из областного бюджета не 
потребуется. В настоящее время к рассматриваемому проекту закона были 
получены заключения Контрольно-счетной палаты, правового управления 
аппарата Законодательного Собрания, прокуратуры Иркутской области, 
Уполномоченного по правам ребенка Иркутской области, Уполномоченного 
по правам человека Иркутской области, Управления Министерства юстиции 
Иркутской области. Контрольно-счетной палатой Иркутской области и пра
вовым управлением даны замечания юридико-технического характера в ча
сти приведения отдельных формулировок в соответствие с постановлением 
Правительства Иркутской области 767-пп, а также в части устранения внут
ренних противоречий в Законе Иркутской области "О молодежной полити
ке". Замечания, указанные в заключении, будут устранены при рассмотре
нии проекта закона Иркутской области во втором чтении посредством вне
сения Губернатором Иркутской области поправок к проекту закона Иркут
ской области. Прошу поддержать проект закона и принять его в первом чте
нии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:31. Речь 0 мин 25 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Важный законопроект обсудили. 
Уберем слово "подпрограммы" из слов программы. Ну, будем так содей
ствовать занятости несовершеннолетним. Пожалуйста, коллеги, вопросов 
нет? Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Мяс
ников Дмитрий Александрович.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:48:56. Речь 0 мин 16 сек
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В процессе рассмотрения законопроекта в первом чтении в комитет 
поступили все заключения. Законопроект рассмотрен на заседании комите
та. Рекомендуем принять его в первом чтении и продолжить работу над ним 
для рассмотрения во втором чтении. Прошу под держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:12. Речь 0 мин 13 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/32)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:49:24
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:24. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 31 мая.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1352 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ПУНКТЫ З2 И З3 СТАТЬИ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФИЗИЧЕСКОЙ 
КУЛЬТУРЕ И СПОРТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:45. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос 19: проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в пункты 3.2 и 3.3 статьи 7 Закона Иркутской области «О физической куль
туре и спорте в Иркутской области». Докладывает Богатырев Павел Алек
сандрович.

БОГАТЫРЕВ П.А. -  министр спорта Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:50:02. Речь 1 мин 1 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые колле
ги. Проектом закона Иркутской области «О внесении изменений в пункты 
3.2 и 3.3 статьи 7 Закона Иркутской области «О физической культуре и 
спорте в Иркутской области» предусматриваются изменения в данные 
пункты с целью приведении регионального Закона «О физической культуре 
и спорте в Иркутской области» в соответствие Федеральному закону «О фи
зической культуре и спорте в Российской Федерации» № 329-ФЗ. Предлага
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/33)

ВЫСТУПИЛИ:

ется в Закон Иркутской области 108-03 внести соответствующие изменения 
в части уточнения полномочий Правительства Иркутской области, наделив 
Правительство Иркутской области полномочиями по осуществлению разви
тия и обеспечения доступности массового спорта, развития детско- 
юношеского спорта и содействию развитию спорта высших достижений, 
школьного спорта, студенческого спорта. Проект... Согласования все полу
чены. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:03. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Павлу Александровичу? Вопросов нет. При
саживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Мясников 
Дмитрий Александрович.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:51:13. Речь 0 мин 18 сек

В процессе рассмотрения законопроекта в первом чтении в комитет 
поступили все необходимые заключения. Законопроект рассмотрен на засе
дании комитета. Рекомендуем принять его в первом чтении и рассмотреть в 
окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:31. Речь 0 мин 14 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:51:46
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:46. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Пожалуйста.
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Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 10:52:06
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:06. Речь 0 мин 31 сек 

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1327 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОПЛАТЕ ТРУДА РА
БОТНИКОВ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТО
РОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:37. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 20: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1 статьи 4 Закона Иркутской области «Об оплате труда работ
ников государственных учреждений Иркутской области», второе чтение. 
Мясников Дмитрий Александрович - председатель комитета по социально
культурному законодательству. Можно с места.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:52:51. Речь 0 мин 31 сек

В рамках второго чтения к проекту закона поступили поправки, вне
сенные председателем союза «Иркутское областное объединение организа
ций профсоюзов» Коротких Александром Александровичем. Поправки рас
смотрены на заседании комитета. Принято следующее решение: сформиро
вать таблицу одобренных поправок, внести на рассмотрение Законодатель
ного Собрания таблицу одобренных поправок и проект закона с учетом таб
лицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному Собранию 
принять данный проект закона во втором (окончательном) чтении и напра
вить Губернатору для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:22. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/34)

ВЫСТУПИЛИ:
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/35)

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:53:30
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/36)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:31. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 10:53:55
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:55. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОНТРОЛЬНО
СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:18. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос 22: проект постановления "Об отчете о деятельности Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области за 2023 год". Докладывает 
Махтина Юлия Борисовна - председатель Контрольно-счетной палаты. По
жалуйста, Юлия Борисовна, на трибуну.

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:54:33. Речь 6 мин 24 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты, вашему вниманию представляется отчет Контрольно-счетной палаты 
за 2023 год. Деятельность Контрольно-счетной палаты в 2023 году основы-
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валась на развитии и укреплении принципов законности и объективности, 
эффективности, независимости и гласности. План на 2023 год был сформи
рован с учетом предложений Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, Счетной палаты Российской Федерации, с применением рискориенти- 
рованного подхода и в рамках основных ключевых приоритетов развития 
страны, таких как защита материнства и детства, поддержка семьи и сбере
жение народа, а также опережающее развитие инфраструктуры.

В рамках первого направления в сфере здравоохранения приоритет
ное внимание было уделено вопросам эффективности использования бюд
жетных средств, выделенных на модернизацию первичного звена здраво
охранения.

По направлению социальной защиты населения были проверены во
просы организации питания в социальных учреждениях. В сфере образова
ния очень большая работа была проведена в части совершенствования пра
вового регулирования.

В рамках контроля за развитием инфраструктуры КСП области осо
бое внимание уделило контролю за целевым и эффективным использовани
ем средств, выделенных на проведение капитальных ремонтов объектов 
здравоохранения, спорта, образования и культуры.

В соответствии с утвержденным планом деятельности на 2023 год 
Контрольно-счетной палатой было проведено 60 мероприятий, в том числе 
19 контрольных, 41 экспертно-аналитическое, проведено 111 экспертиз про
ектов законов и иных нормативных правовых актов, которые поступили в 
Контрольно-счетную палату, подготовлено 87 заключений.

В 2023 году контрольными экспертно-аналитическими мероприяти
ями был охвачен 221 объект. Объем проверенных средств составил более 19 
млрд рублей. В ходе мероприятий выявлено 590 нарушений на общую сум
му более 2 млрд рублей. Несмотря на обеспечение достаточного уровня фи
нансовой дисциплины, в том числе в части сокращения сроков доведения 
лимитов бюджетных обязательств, усиления цифровизации процедур фи
нансирования оказания бюджетных услуг, основная часть нарушений при
ходится на нарушение при формировании и исполнении бюджетов. Их доля 
остается по-прежнему очень высокой - это более 50 %. В основном эти 
нарушения связаны с несоблюдением отдельных положений нормативных 
правовых актов, бюджетной классификации, порядка планирования бюд
жетных ассигнований и методик. Также значительную долю составляют 
нарушения при осуществлении государственных и муниципальных закупок 
- это более 30 %. Кроме того, выявлялись нарушения в сфере управления и 
распоряжения государственной собственностью, в сфере бюджетного учета 
и иные.

По итогам проведенных контрольных мероприятий в 2023 году КСП 
области выявлены случае нецелевого использования бюджетных средств на 
сумму 6,6 млн рублей. В большинстве случаев нецелевое использование 
бюджетных средств связано с оплатой фактически невыполненных работ 
или направлением средств на иные цели. Сумма выявленных нарушений в 
части неэффективного использования бюджетных средств составила 65 млн 
рублей. Установлены случаи приобретения оборудования и материалов, не 
востребованных впоследствии, безрезультатных расходов на проектные ра
боты и другие.

В отчетном периоде КСП области принимала исчерпывающие меры 
для устранения объектами проверок нарушений, а также меры по миними
зации негативных последствий. КСП области внесено 29 представлений,
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направлено 11 предписаний, подготовлено 21 информационное письмо. В 
отчетном периоде по материалам контрольных мероприятий составлено 19 
протоколов об административных правонарушениях, 16 должностных лиц и 
одно юридическое лицо привлечены к административной ответственности.

По результатам контрольных мероприятий, проведенных в 2023 го
ду, на момент формирования отчетности устраненя нарушения, а также 
причины и условия их возникновения на общую сумму более 740 млн руб
лей. Возвращены или восстановлены средства на счета областных государ
ственных учреждений или в бюджеты на общую сумму около 17 млн руб
лей.

Ежегодно КСП области проводит проверку, экспертизу отчета Пра
вительства Иркутской области о распоряжении государственной собствен
ностью и отмечает ряд концептуальных проблем. Во-первых, это низкие 
темпы передачи в собственность поселений городских округов автомобиль
ных дорог местного значения, влекущие осуществление расходов по их со
держанию за счет средств областного бюджета с нарушением норм бюд
жетного законодательства. До настоящего времени не обеспечен комплекс
ный подход к снижению количества и объемов незавершенного строитель
ства. Отсутствие системной и межведомственной работы по сохранности и 
восстановлению объектов культурного наследия, которые влекут их разру
шение и утрату. Также не завершена работа по реализации поручений Пре
зидента Российской Федерации в части гармонизации сведений, находя
щихся в Едином государственном реестре недвижимости и в Государствен- 
ном лесном реестре, устранению реестровых ошибок, пересечению наложе
ния границ населенных пунктов с границами лесного фонда, мероприятий 
по выявлению правообладателей объектов. Кроме того, мы отмечаем еже
годно высокую степень физического износа и неудовлетворительное состо
яние областного государственного имущества, и, как следствие, использо
вание областного, ой, использование коммерческого имущества на условиях 
аренды, что влечет ежегодное увеличение расходов областного бюджета. 
Также ежегодно КСП области отмечает сокращение доходов областного 
бюджета в виде дивидендов от наших хозяйственных обществ, низкий уро
вень вовлеченности общества с процесс реализации государственных нужд.

Ну и в заключение немного о задачах на 2024 год. Основными 
направлениями деятельности КСП остается подготовка на основе результа
тов наших контрольных и экспертных мероприятий предложений по устра
нению выявленных нарушений и недостатков, предложений по... Предло
жений по совершенствованию законодательства, бюджетного процесса и 
системы управления государственной собственностью, кроме того, в числе 
приоритетных направлений - работа во взаимодействии с Законодательным 
Собранием по содействию реализации наших системных рекомендаций. У 
меня все, доклад окончен. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:56. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Юлии Борисовне? Вопросов нет. 
Присаживайтесь. Позиция профильной комиссии - Садеев Тимур Ринато
вич, пожалуйста.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности За
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конодательного Собрания Иркутской области
СОДОКЛАД: Время: 11:01:11. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в первую 
очередь хочу поблагодарить Юлию Борисовну, Контрольно-счетную палату 
за работу, в которой они не только выявляют нарушения, но и не допуска
ют. Отчет Контрольно-счетной палаты в Законодательное Собрание за 23 
год внесен в установленные сроки, рассмотрен на всех комитетах постоян
ных и комиссиях. В соответствии со статьей 95 Регламента рекомендуется 
принять к сведению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:45. Речь 0 мин 5 сек 

Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 11:01:51
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:51. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1356 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННЫХ ДОЛЖНОСТЯХ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:12. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос 23: проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О государственных должностях Иркутской об
ласти». Докладывает Буянов Роман Викторович - полномочный представи
тель Губернатора в Законодательном Собрании, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:02:22. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые депутаты, данным законопроектом предлагается приве
сти в соответствие с нормами Устава, который был... изменения в который

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/37)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/38)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

были приняты в окончательном чтении на сегодняшней сессии. Данным за
конопроектом предлагается в Закон "О государственных должностях Ир
кутской области" ввести новую должность - должность первого заместителя 
председателя Законодательного Собрания Иркутской области. Доклад за
кончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:49. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы, коллеги? Вопросов нет. Присаживайтесь. По
зиция профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:03:05. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен. Рекомендуем принять указанный проект закона в первом чтении и рас
смотреть в окончательном чтении после проведения лингвистической экс
пертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:17. Речь 0 мин 9 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:03:27
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:27. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования
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(п.23/39) Время: 11:03:48
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:48. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1357 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:04. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос 24: проект закона Иркутской области "О внесении изменений 
в отдельные законы Иркутской области" (законодательная инициатива де
путатов Законодательного Собрания). Докладывает Перетолчин Виталий 
Владимирович - один из инициаторов.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:04:15. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, в связи с тем что проект закона о поправках к 
Уставу Иркутской области, которым учреждается новая государственная 
должность Иркутской области - первого заместителя председателя Законо
дательного Собрания, принят во втором (окончательном) чтении предлага
ется данный проект закона, которым предполагается внесение изменений в 
отдельные законы, закрепляющие порядок избрания и особенности право
вого статуса лица, замещающего указанную государственную должность 
Иркутской области, а также определение основных гарантий осуществления 
его деятельности. Проект закона рассмотрен на заседании комитета. Реко
мендуем принять в первом чтении и рассмотреть в окончательном чтении 
после проведения лингвистической экспертизы. Прошу под держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:56. Речь 0 мин 21 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу? Вопросов нет. 
Выступления? Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании после проведе
ния лингвистической экспертизы. Пожалуйста.
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ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
ВИЛИ: на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА- Время: 11:05:17
ЛИ: Присутствие -4 1 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п.24/40) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:17. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ли: ния и обнародования
(п.24/41) Время: 11:05:36

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:36. Речь 0 мин 53 сек 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1322 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ПРИРОДНЫХ ТЕР
РИТОРИЯХ И ИНЫХ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ТЕРРИТОРИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:30. Речь 0 мин 11 сек

25-й: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «Об особо охраняемых природных территориях и 
иных особо охраняемых территориях в Иркутской области», второе чтение. 
Докладывает Гомбоев Сергей Геннадьевич - председатель комитета по за
конодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. По
жалуйста, Сергей Геннадьевич, вам слово.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/42)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/43)

ВЫСТУПИЛИ:

пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:06:41. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, в рамках второго чтения к проекту закону по
ступили поправки, внесенные группой депутатов Законодательного Собра
ния. Поправки рассмотрены, сформирована таблица одобренных поправок и 
принято решение: внести на рассмотрение Законодательного Собрания таб
лицу одобренных поправок, (непонятно) с учетом таблицы одобренных по
правок, рекомендовать Законодательному Собранию принять данный про
ект закона во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору Ир
кутской области для подписания и обнародования. Прошу поддержать. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:11. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к Сергею Геннадьевичу? Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 11:07:25
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:25. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 11:07:43
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:43. Речь 0 мин 19 сек
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Решение принято.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРОЕКТЕ СОГЛАШЕНИЯ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 
МЕЖДУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫМ СОБРАНИЕМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНЫМ СОБРАНИЕМ КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ - КУЗБАССА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/44)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:02. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос 26: проект постановления "О проекте Соглашения о сотруд
ничестве между Законодательным Собранием Иркутской области и Законо
дательным Собранием Кемеровской области - Кузбасса". Докладывает Пе- 
ретолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном самоуправлении. 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:08:14. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления подготовлен с целью 
укрепления межпарламентских связей и обмена информацией и опытом в 
области законотворческой деятельности с коллегами из парламента Кеме
ровской области - Кузбасса. Данный проект постановления на заседании 
комитета рассмотрен, рекомендуем его поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:38. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем принятие 
постановления.

Принять постановление

Время: 11:08:43
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:43. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОДПУНКТ 3 ПУНК-
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ТА 7 ПОЛОЖЕНИЯ О ТРАНСПОРТНОМ ОБЕСПЕЧЕНИИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/45)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:59. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос 27: проект постановления "О внесении изменения в подпункт 
3 пункта 7 Положения о транспортном обеспечении деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимиро
вич.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:09:07. Речь 0 мин 25 сек

Проект постановления направлен на корректировку Положения и 
устанавливающий порядок закрепления автотранспорта в Законодательном 
Собрании Иркутской области в целях оптимизации указанного процесса. 
Предлагается определить, что закрепление автотранспорта осуществляется 
на основании распоряжения руководителя аппарата Законодательного Со
брания. Проект постановления на заседании комитета рассмотрен. Рекомен
дуем его поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:33. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по... Так, голосуем 
принятие постановления.

Принять постановление

Время: 11:09:39
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:39. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИНФОРМАЦИИ О СОСТОЯНИИ, ПРОБЛЕМАХ И 
ПЕРСПЕКТИВАХ СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НЕКОМ
МЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД»
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:04. Речь 0 мин 23 сек

Дополнительный вопрос, который по предложению Галины Федо
ровны. Проект постановления "Об информации о состоянии, проблемах и 
перспективах социально ориентированной деятельности некоммерческих 
организаций в Иркутской области за 2023 год". Докладывает Кудрявцева 
Галина Федоровна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:10:27. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, напоминаю, что в соответствии с Законом Ир
кутской области "Об областной государственной поддержке социально ори
ентированных некоммерческих организаций", Регламентом Законодатель
ного Собрания Иркутской области уполномоченный Правительством Ир
кутской области исполнительный орган государственной власти области 
ежегодно направляет в Законодательное Собрание информацию о состоя
нии, проблемах и перспективах социально ориентированной деятельности 
некоммерческих организаций в Иркутской области. Указанная информация 
по итогам 2023 года поступила в Законодательное Собрание Иркутской об
ласти и согласно процедуре, установленной Регламентом Законодательного 
Собрания, была рассмотрена на заседании нашей комиссии. Информацию 
представила Куриленкова Ольга Александровна - начальник управления 
Губернатора Иркутской области - Правительства Иркутской области по свя
зям с общественностью и национальным отношениям. С учетом заслушан
ной информации комиссией принято следующее решение: внести на рас
смотрение Законодательного Собрания Иркутской области проект поста
новления Законодательного Собрания Иркутской области по результатам 
рассмотрения информации о состоянии, проблемах и перспективах соци
ально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Ир
кутской области за 2023 год. Рекомендовать Законодательному Собранию 
Иркутской области принять информацию о состоянии, проблемах и пер
спективах социально ориентированной деятельности некоммерческих орга
низаций в Иркутской области за 2023 год к сведению. Прошу поддержать 
решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:08. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросов нет. Выступления? Голо
суем принятие постановления.

ПОСТ АНО- Принять постановление
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 11:12:16

50



ЛИ: Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п. 31 /46) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:17. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Спасибо, спасибо, Галина Федоровна.

28. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ ОБ ОБ
ЛАСТНОМ КОНКУРСЕ НА ЛУЧШИЙ ПРОЕКТ ПО ПАТРИОТИЧЕСКОМУ ВОСПИ
ТАНИЮ ОБУЧАЮЩИХСЯ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОСВЯ
ЩЕННОМ ПАМЯТИ ДВАЖДЫ ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА БЕЛОБОРОДОВА 
А.П.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:33. Речь 0 мин 24 сек

Так, вопрос № 28: проект постановления "О внесении изменений в 
Положение об областном конкурсе на лучший проект по патриотическому 
воспитанию обучающихся общеобразовательных организаций, посвящен
ном памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова Афанасия Пав- 
лантьевича". Докладывает Мясников Дмитрий Александрович - председа
тель комитета по социально-культурному законодательству. Пожалуйста.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:12:57. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, данным проектом предлагается внести измене
ния в Положение об областном конкурсе на лучший проект по патриотиче
скому воспитанию обучающихся общеобразовательных организаций, по
священном памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова Афана
сия Павлантьевича. В частности, ввести новое направление, которому мо
жет быть посвящен проект по патриотическому воспитанию, а именно во
влечение обучающихся общеобразовательных организаций в мероприятия 
по оказанию поддержки участникам специального военной операции и чле
нам их семей, то есть в волонтерскую деятельность. А также предлагается 
скорректировать критерии оценки проекта по патриотическому в соответ
ствии с обозначенными в Положении о конкурсе целями проведения кон
курса. Принятие проекта постановления не повлечет необходимости приня
тия, отмены, изменения либо признания утратившими силу иных правовых 
актов Иркутской области, а также не потребует дополнительного расходо
вания средств бюджета Иркутской области. Рекомендуем принять проект 
постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:57. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Дмитрию Александровичу? Вопро
сов нет. Выступления? Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/47)

Принять постановление 

Время: 11:14:05
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:06. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О КО
ОРДИНАЦИОННОМ СОВЕТЕ ПО ВОПРОСАМ ПАТРИОТИЧЕСКОГО ВОСПИТА
НИЯ ПРИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:23. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос 29: проект постановления "О внесении изменений в Положе
ние о Координационном совете по вопросам патриотического воспитания 
при Законодательном Собрании". Пожалуйста, Дмитрий Александрович.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:14:32. Речь 0 мин 52 сек

Данным проектом предлагается внести изменения в Положение о 
Координационном совете по вопросам патриотического воспитания при За
конодательном Собрании Иркутской области в части корректировки наиме
нования структурного подразделения аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области, ответственного за организационное и информационное 
обеспечение деятельности Координационного совета, в связи с его реструк
туризацией, а также, согласно решению Координационного совета по во
просам патриотического воспитания от 20 февраля 2024 года № 2-кспв, о 
введении в его состав второго заместителя председателя указанного Коор
динационного совета. Принятие проекта постановления не повлечет необ
ходимости принятия, отмены, изменения либо признания утратившими силу 
иных правовых актов Иркутской области, а также не потребует дополни
тельного расходования средств бюджета Иркутской области. Рекомендуем 
принять проект постановления. Прошу поддержать.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:24. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Голосуем принятие постанов
ления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/48)

Принять постановление 

Время: 11:15:37
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:37. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Присаживайтесь, пожалуйста.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА МУ
НИЦИПАЛЬНОМ ЧАСЕ «О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 6 
МАЯ 2022 ГОДА № 33-03 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ РЕАЛИЗАЦИИ НА ТЕР
РИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИНИЦИАТИВНЫХ ПРОЕКТОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:58. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 30: проект постановления «О рекомендациях, выработан
ных на Муниципальном часе «О реализации Закона Иркутской области от 6 
мая 2022 года № 33-03 «Об отдельных вопросах реализации на территории 
Иркутской области инициативных проектов». Докладывает Лаутин Алек
сандр Юрьевич - председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:16:20. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, на прошлой сессии состоялся Муниципальный 
час по вопросу о реализации инициативных проектов. По его итогам мы 
сформировали проект постановления. В него вошли предложения, которые 
были направлены в Законодательное Собрание в рамках подготовки к Му
ниципальному часу и озвучивались на Муниципальном часе. Проект поста
новления рассмотрен на заседании комитета. Комитетом принято следую
щее решение: внести на рассмотрение Законодательного Собрания проект
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постановления «О рекомендациях, выработанных на Муниципальном часе 
«О реализации Закона Иркутской области от 6 мая 2022 года № 33-03 «Об 
отдельных вопросах реализации на территории Иркутской области инициа
тивных проектов», рекомендовать Законодательному Собранию принять 
проект постановления. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:09. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу? Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/49)

Принять постановление 

Время: 11:17:25
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:25. Речь 0 мин 32 сек

...Мы не успеем. (Не слышно). Успеем? Не успеем отдохнуть.

32. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:57. Речь 0 мин 8 сек

Хорошо, дополнительный вопрос рассмотрим до перерыва. "О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания". Докладыва
ет Кудрявцева Галина Федоровна - председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:18:05. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания за инициативу 
и успехи в развитии местного самоуправления в Иркутской области Бровко
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/50)

ВЫСТУПИЛИ:

Евгения Владимировича - первого заместителя мэра муниципального обра
зования «Нижнеудинский район» (ходатайство внесено депутатом Законо
дательного Собрания Сагдеевым Тимуром Ринатовичем), Леоненко Руслана 
Олеговича - главу Старо-Акулынетского муниципального образования (хо
датайство внесено депутатом Законодательного Собрания Боровиковым 
Алексеем Алексеевичем), Матюху Виталия Ивановича - мэра Усольского 
муниципального района Иркутской области (ходатайство внесено депута
том Законодательного Собрания Франтенко Степаном Сергеевичем), Медко 
Антона Алексеевича - заместителя мэра - председателя комитета по управ
лению Свердловским округом администрации города Иркутска (ходатай
ство внесено депутатом Девочкиным Максимом Евгеньевичем), Тюменцева 
Александра Николаевича - главу Бельского муниципального образования 
(ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Побойкиным 
Виктором Леонидовичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:27. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Голосуем по предложенным канди
датурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Время: 11:19:37
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:37. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:19:51. Речь 0 мин 37 сек

За значительный вклад в развитие производства в Иркутской области 
наградить Зверева Михаила Валерьевича - ведущего инженера по подготов
ке производства филиала публичного акционерного общества «Яковлев» - 
Иркутского авиационного завода (ходатайство внесено депутатом Законо
дательного Собрания Вепревым Александром Алексеевичем), Яскевич 
Александру Николаевну - инженера-технолога 1 категории филиала пуб
личного акционерного общества «Яковлев» - Иркутского авиационного за
вода (ходатайство внесено депутатом Александром Алексеевичем Вепре-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/51)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/52)

вым).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:27. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Голосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 11:20:36
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:36. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:20:52. Речь 0 мин 30 сек

За значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области 
наградить Мухина Леонида Станиславовича, город Усолье-Сибирское (хо
датайство внесено депутатом Законодательного Собрания Дикусаровой 
Натальей Игоревной), Третьякову Жанну Геннадьевну - балетмейстера му
ниципального автономного учреждения Ангарского городского округа 
«Дворец культуры «Энергетик» (ходатайство внесено депутатом Законода
тельного Собрания Ягодзинским Денисом Васильевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:23. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Г олосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 11:21:28
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/53)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:28. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения

ми Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:21:42. Речь 0 мин 59 сек

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
наградить Багаеву Надежду Балдыновну, Эхирит-Булагатский район (хода
тайство внесено депутатом Законодательного Собрания Нохоевым Петром 
Иннокентьевичем), Лыкосову Лилию Григорьевну - воспитателя муници
пального дошкольного образовательного бюджетного учреждения детского 
сада № 14 поселка Лесогорск (ходатайство внесено депутатом Законода
тельного Собрания Дикусаровой Натальей Игоревной), Попович Алексан
дру Алексеевну - директора муниципального казенного образовательного 
учреждения Манзурской средней общеобразовательной школы (ходатайство 
внесено Думой муниципального района «Качугский район»), Стрежневу 
Любовь Григорьевну - директора муниципального общеобразовательного 
учреждения Иркутского районного муниципального образования «Кар- 
лукская средняя общеобразовательная школа» (ходатайство внесено депута
том Законодательного Собрания Кудрявцевой Галиной Федоровной).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:41. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы? Голосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 11:22:47
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:47. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 11:23:01. Речь 0 мин 57 сек

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской об
ласти наградить Говорову Татьяну Валентиновну - медицинскую сестру 
участковую кабинета врача-педиатра участкового консультативно
диагностического отделения детской поликлиники областного государ
ственного бюджетного учреждения здравоохранения «Тулунская городская 
больница» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания 
Смагиным Владимиром Петровичем), Мищенко Олега Павловича - заведу
ющего 1-м офтальмологическим отделением, врача-офтальмолога Иркут
ского филиала федерального государственного автономного учреждения 
«Национальный медицинский исследовательский центр «Межотраслевой 
научно-технический комплекс «Микрохирургия глаза» имени академика 
С.Н. Федорова» Министерства здравоохранения Российской Федерации 
(ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Сарсенбаевым 
Евгением Сейтовичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:58. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы? Голосуем по предложенным кандидатурам.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об-
ЛИ: ласти
(п.32/54) Время: 11:24:00

Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:00. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:24:14. Речь 0 мин 38 сек

За значительный вклад в развитие физической культуры и спорта в 
Иркутской области наградить Орлова Олега Петровича - педагога дополни
тельного образования по специальности «Туризм» муниципального бюд
жетного учреждения дополнительного образования «Дворец творчества де
тей и молодежи», г. Ангарск (ходатайство внесено депутатом Законодатель
ного Собрания Сарсенбаевым Евгением Сейтовичем), Субботина Алексея 
Анатольевича - учителя физической культуры муниципального бюджетного 
общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная школа
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/55)

ВЫСТУПИЛИ:

№ 2», город Усть-Илимск (ходатайство внесено городской Думой города 
Усть-Илимска).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:52. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Голосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 11:24:57
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:57. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:25:11. Речь 2 мин 14 сек

За значительный вклад в социальное развитие в Иркутской области 
наградить Борисова Виктора Николаевича - директора областного государ
ственного бюджетного учреждения «Управление социальной защиты и со
циального обслуживания населения по Нижнеудинскому району» (ходатай
ство внесено депутатом Законодательного Собрания Сагдеевым Тимуром 
Ринатовичем), Гаврилину Альбину Васильевну - заместителя директора по 
социально-реабилитационной работе областного государственного казенно
го учреждения социального обслуживания «Центр социальной помощи се
мье и детям Тайшетского района» (ходатайство внесено депутатом Законо
дательного Собрания Боровиковым Алексеем Алексеевичем), Клецкину 
Светлану Александровну - директора областного государственного бюд
жетного учреждения «Региональный ресурсный многопрофильный центр 
«РОСТ» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Лоб
ковым Артемом Валентиновичем), Михайлову Елену Викторовну - дирек
тора областного государственного казенного учреждения социального об
служивания «Центр помощи детям, оставшимся без попечения родителей, г. 
Усолье-Сибирское» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Со
брания Петровым Максимом Михайловичем), Прокофьеву Людмилу Пет
ровну - директора областного государственного бюджетного учреждения 
«Управление социальной защиты населения по городу Черемхово, Черем- 
ховскому району и городу Свирску» (ходатайство внесено депутатом Зако
нодательного Собрания Побойкиным Виктором Леонидовичем), Селукову
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/56)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Наталью Романовну - начальника отдела персонифицированного учета и 
администрирования страховых взносов управления персонифицированного 
учета и администрирования страховых взносов Отделения Фонда пенсион
ного и социального страхования Российской Федерации по Иркутской обла
сти (ходатайство внесено комитетом по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области), Соловьеву Татьяну 
Михайловну - директора областного государственного автономного учре
ждения социального обслуживания «Реабилитационный центр «Шелехов- 
ский» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Салома
товым Федором Сергеевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:25. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы? Голосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 11:27:28
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:29. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:27:40. Речь 0 мин 19 сек

За значительный вклад в развитие культуры и науки в Иркутской об
ласти наградить Гольдфарба Станислава Иосифовича - директора Иркутско
го филиала акционерного общества «Издательский дом «Комсомольская 
правда» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Руж- 
никовым Дмитрием Олеговичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:59. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы? Г олосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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(п.32/57) Время: 11:28:09
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:09. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:28:21. Речь 0 мин 29 сек

За успехи в решении вопросов социально-экономического развития 
Иркутской области наградить Милостных Игоря Васильевича - председате
ля общественной организации - дорожной территориальной организации 
Российского профессионального союза железнодорожников и транспортных 
строителей на Восточно-Сибирской железной дороге - филиала открытого 
акционерного общества «Российские железные дороги» (ходатайство внесе
но депутатом Законодательного Собрания Боровиковым Алексеем Алексее
вичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:50. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Голосуем по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об-
ЛИ: ласти
(п.32/58) Время: 11:28:55

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:55. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
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ми Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 11:29:10. Речь 0 мин 13 сек

За активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области наградить Левину Галину Михайловну, город Усть-Илимск (хода
тайство внесено депутатом Законодательного Собрания Перетолчиным Ви
талием Владимировичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:23. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы? Голосуем по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.32/59) Время: 11:29:27

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:27. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо, Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.
Успели.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Успели. Время 11:30. Объявляется перерыв на 15 минут. Прошу не 

опаздывать, начинаем Депутатский час в 11:45.

Часть 2 заседания. Дата: 15.05.2024 Время: 11:50:00 -  13:51:52

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 40
1. Алдаров К.Р.

2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А. А.
6. Ведерников А.В.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области
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7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Демин Э.Ю.
12. Дикусарова Н.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

13. Духовников А.М. заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

14. Егорова Л.И.
15. Зенкин Е.Ю.
16. Козлов Ю.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

17. Кокошникова А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Крыжановская Е.Л. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными объ-

19. Кудрявцева Г.Ф.
единениями Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями Зако

20. Лаутин А.Ю.
нодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

21. Литвинов Д.В.
22. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

23. Малышев А. А.
24. Мясников Д.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

25. Новиков М.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Новокрещенов В.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Нохоев П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном 

строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

29. Петров М.М.
30. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области

31. Попов О.Н. заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

32. Распутин А.В.
33. Ружников Д.О.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области

34. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области

35. Саломатов Ф.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со

36. Сарсенбаев Е.С.
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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37. Смагин В.П.

38. Ус В.Г.
39. Франтенко С.С.

40. Ягодзинский Д.В.

заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 5
1. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Молостова Т.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

3. Обухов А.В.
4. Сумароков П.И.
5. Труфанов Н.С.

Присутствовало приглашенных: 14
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Витер Ю.Р.

5. Коротких А.А.

6. Леныпина И.В.

7. Лобанов М.А.
8. Лойчиц В.А.

9. Марач С.В.
10. Махтина Ю.Б.
11. Николаев М.В.

12. Саганов П.Н.

13. Семенова С.Н.
14. Южаков А.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области
заместитель мэра Иркутского районного муниципального образова
ния по жизнеобеспечению
председатель Иркутского областного объединения организаций 
профсоюзов
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области 
осуществляющий полномочия министра цифрового развития и связи 
Иркутской области
мэр Черемховского районного муниципального образования 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федера
ции по Иркутской области
начальник отдела по надзору за соблюдением прав предпринимате
лей прокуроры Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
вице-мэр города Иркутска

21. ДЕПУТАТСКИЙ ЧАС «ОРГАНИЗАЦИЯ ПАССАЖИРСКИХ ПЕРЕВОЗОК АВТОМО
БИЛЬНЫМ ТРАНСПОРТОМ ОБЩЕГО ПОЛЬЗОВАНИЯ ПО МЕЖМУНИЦИПАЛЬНЫМ 
МАРШРУТАМ РЕГУЛЯРНЫХ ПЕРЕВОЗОК, СЕЗОННЫМ (САДОВОДЧЕСКИМ) 
МАРШРУТАМ РЕГУЛЯРНЫХ ПЕРЕВОЗОК»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:01. Речь 7 мин 0 сек
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Депутатский час «Организация пассажирских перевозок автомо
бильным транспортом общего пользования по межмуниципальным марш
рутам регулярных перевозок, сезонным (садоводческим) маршрутам регу
лярных перевозок».

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, год назад органи
зацию пассажирских перевозок мы обсуждали на Муниципальном часе. 
Как итог, помните, да, Правительству региона были даны рекомендации. 
Сегодня мы посмотрели, что было сделано за это время для развития об
щественного транспорта, комфорта пассажиров, безопасности перевозок. 
И так как начался дачный сезон, то акцент сегодня прошу сделать именно 
на организации садоводческих маршрутов. Конечно, движение есть. При
обретено, например, 109 комфортных автобусов для Иркутской и других 
территорий нашей области, запущено 95 садоводческих маршрутов. За
вершается работа по созданию транспортных, как это называется, там ми
нистр доложит, по организации перевозки агломерации, да. Летом регио
нальный Минтранс предполагает представить это уже, выпустить этот до
кумент. Вот. Вместе с тем я напоминаю, что именно благодаря, точнее из- 
за отсутствия этого документа мы не поучаствовали в федеральных субси
диях на автобусный парк. Наши муниципалитеты были вынуждены через 
коммерческие займы, ну, частично за счет областной субсидии, но не фе
деральной. И это тоже очень важно, что мы ждали этот документ, и депу
таты неоднократно заостряли внимание на необходимости его скорейшего 
принятия. Нам также пока мы не получили вразумительных ответов и нас 
беспокоит тема регулируемости маршрутов. В области (сейчас мы говорим 
про областной уровень) в области более 350 маршрутов, из них регулиру
ются только 20 по межмуниципальным маршрутам. Это чуть больше 5 %, 
5,7 %. Регионы, другие регионы, мы показывали статистику на том Муни
ципальном часе, мы показывали, что другие регионы, у них до 45 %, до 50 
% доходит. Что такое регулируемые маршруты? Это маршруты датируе
мые. Когда перевозчик, вроде, контракт разыграли, вроде, в Минтрансе га
лочка стоит, что перевозчик есть, а перевозчик никуда не ездит. Вот по 
нашей Нижней Ирети, вон пример, четыре маршрута в день должно быть. 
Не ездит ни разу. Вот и все. Поэтому медленно, медленно пока идет работа 
в этом направлении, но депутатский корпус будет дальше продолжать 
внимательно, и сегодня ждем каких-то комментариев от министра, в каком 
направлении идет эта работа, какой текущий статус. Медленно идет работа 
над созданием единых электронных транспортных карт для оплаты проез
да. Буксует тема социальных маршрутов. Сегодня у каждого льготника 
минимум три карты. А нужна всего одна, в которую все будет зашито. По
смотрите опыт других регионов. Ну, ничего не делается вот в этом направ
лении. Нам говорили: мы не хотим банковскую карту, мы будем там дви
гаться каким-то другим путем. Каким путем вы будете двигаться? Ну, 
прошло 4 года. Поэтому здесь мы тоже хотим. Да, сегодня самым актуаль
ным вопросом повестки должен остаться безопасность и бесперебойность 
дачных маршрутов, я прошу на этом отдельно обратить внимание, но нам 
бы хотелось, чтобы в выступлении министра прозвучали и эти темы. 350 
региональных маршрутов. Смотрим Новосибирскую область, сопоставимо 
по дорожной... по транспортной сети, по населенным пунктам. А там об
ластных маршрутов в два раза меньше. Так, может быть, уже порядок 
нужно навести с маршрутами и не толкаться с внутримуниципальными 
маршрутами, не занижать, так сказать, инвестиционный потенциал. Не 
размывать эту прибыль ложкой там по тарелке, а создавать условия, кото
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рые позволят в том числе и частным перевозчикам накапливать жирочек 
для того, чтобы инвестировать и собственные деньги в развитие пере
оснащения автобусного парка. То есть все пока остается словами. Другие 
регионы, использование банковской карты. Любой житель, сейчас не пом
ню, я потом прокомментирую тоже по ходу. У нас есть и представитель... 
Берет обычную банковскую карту, регистрируется на сайте, на специаль
ном ресурсе министерства соцзащиты региона. И это у него становится 
картой жителя. Картой жителя любая банковская карта «Мир» сразу авто
матически становится картой жителя. Куда и выплаты, где и льготы, и 
скидки, и прочее. Ну, когда это у нас все это будет? Когда? Какое из мини
стерств будет за это ответственно? Опять на начальника транспортного 
цеха опять все повесят? Опять это Минтранс. Где тогда минцифры? Это 
глобальный проект. И есть банковские решения на эту тему. Раз уж мы хо
тели не банковское. Оно все тянется, тянется годами. Ну, давайте тогда 
банковское решение. Ведь Сбербанк предлагает прекрасное решение. По
этому вот на все эти вопросы мы хотели бы, чтобы сегодня были, как-то 
прозвучали ответы. В целом тема общественного транспорта объемная. 
Проблем остается много. Их решение требует межведомственного взаимо
действия. Поэтому Иркутской области нужна комплексная государствен
ная программа по модернизации общественного транспорта, направленная 
на долгосрочное планирование, чтобы мы могли привлекать федеральные 
средства на обновление общественного транспорта, обустройство ком
фортных остановок и других, связанных с этим вопросов. Чтобы люди, 
наконец, почувствовали позитивные изменения, а точнее сказать, чтобы 
мы восстановили людям нормальное автобусное сообщение. Вот, так ска
зать, таким настроем я и прошу подойти к сегодняшнему рассмотрению 
вопроса. А на трибуну приглашаю Лобанова Максима Александровича - 
министра транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области. Пожа
луйста, Максим Александрович.

ЛОБАНОВ М. А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 11:57:01. Речь 20 мин 1 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, депутаты Зако
нодательного Собрания, участники Депутатского часа Законодательного 
Собрания. Я искренне благодарю вас за предоставленную возможность 
выступить сегодня с докладом по одной из самых востребованных услуг, а 
именно пассажирского транспорта общего пользования. В прошлом году 
на государственном совете по транспорту Президент Российской Федера
ции Владимир Владимирович Путин обратил внимание на то, что ежегод
но в России автобусами, трамваями, троллейбусами перевозится более 10 
млрд человек. То в Иркутской области, я хочу сказать, данные виды 
транспорта занимают 50 % общих перевозок. И за прошлый год пассажи- 
роуслугами воспользовались 100 млн раз. Это, конечно, не говорит о том, 
что 100 млн человек проехало, потому что один человек может несколько 
раз воспользоваться. Но сама востребованность транспорта она очевидна, 
она налицо. И то, о чем как раз Александр Викторович обратил внимание, 
что тема максимально важна для уровня качества жизни, мы это прекрасно 
понимаем, и поэтому особый акцент внимания на изменение системы и 
структуры в целом у нас в Правительстве определен. Сеть маршрутов, я 
напомню, в Иркутской области, в принципе, как таковая исторически
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складывалась с Советского Союза. Большую модернизацию получила в 
период 90-х годов. На тот момент законодательное формирование марш
рутных сетей транспортной отрасли было, так скажем, несовершенно. И 
только 220 закон, который принят в 2015 году и который уже свое полное, 
так скажем, юридическое существование получил в 2022 году. Нам дало 
возможность полностью изменить подходы к формированию фундамен
тальных частей. Для повышения качества транспортного обслуживания мы 
определили три главных фактора. Это в первую очередь совершенствова
ние маршрутной сети, как я уже сказал. Обновление, безусловно, подвиж
ного состава и его оснащенности. И третье, это, конечно, приоритет дви
жения пассажирского транспорта на дорожной сети. Эти три главных ба
зовых фактора, они выстроены в наших следующих документах. На слайде 
вы видите, уже Александр Викторович называл, так скажем, недостатки 
верхушки айсберга нашего в принципе транспортного планирования. Это 
количество маршрутов. До 2020 года их было свыше 367, в 2022 это 367, 
то есть работа так или иначе она, я могу ответственно заявить, недоста
точно проводилась. И за год мы за 2023, на данном слайде видно - 314 
маршрутов в общем реестре сегодня числится. Эта работа была проведена 
путем инвентаризации каждого маршрута, путем изменения, путем отме
ны, путем добавления маршрутов новых. То есть был проведен комплекс
ный анализ данного перечня. На слайде также указана информация по ста
тусу данной проводимой работы, и в феврале текущего года Губернатор 
подписал соответствующее распоряжение, где определен особый статус к 
подходам формирования транспортной модели в Иркутской области, 
определены ответственные исполнители, составлен соответствующий план 
достижения конкретных показателей в части и актуализации маршрутной 
сети, обновления подвижного состава, и сопутствующей инфраструктуры. 
В первом квартале уже 2024 изменено было четыре межмуниципальных 
маршрута и отменено три. Я хочу сразу обратить внимание, чтобы ни у 
кого не возникало вопросов по отмене. Отмена происходила из-за дубли
рования, отсутствия в принципе транспортных компаний на маршрутах, на 
которых есть другой маршрут, допустим. То есть список полностью был 
актуализирован. Прошу следующий слайд включить. Это был первый сце
нарий, первый этап нашей работы. Второй этап заключается уже в деталь
ной проработке по каждому маршруту. Для этого мы на уровне министер
ства был создан, так скажем, организационный комитет, в который вошли 
представители Законодательного Собрания, представители местных орга
нов исполнительной власти, представительской власти. И также, что нема
ловажно, жители, активные граждане, которые проживают и пользуются 
общественным транспортом. На еженедельной основе в министерстве про
водятся совещания по регулированию оптимизации маршрутных сетей. В 
первую очередь, конечно, мы пошли от тех территорий, где у нас 
наибольшая, так скажем, неудовлетворенность, наибольшая активность 
жизни. Это Иркутская агломерация, Братская агломерация и Ангарская 
агломерация. Каждая агломерация разделена на сектора. По каждому сек
тору определены маршруты. И если мы говорим про, забегая вперед не
много своего доклада, регулируемые тарифы, у нас их действительно се
годня не так много, как в других субъектах Российской Федерации, то, ко
нечно, я бы хотел сказать, что поставить все регулируемые тарифы - это 
будет колоссальная ошибка. В чем она заключается. На примере Оекского 
муниципального образования, вы видите на слайде, расшивали буквально 
на позапрошлой неделе с участием депутатов Законодательного Собрания,
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с участием главы района, муниципального образования, первого уровня. 
Сегодня в этом направлении работает более пяти маршрутов. И, конечно, 
они в большей степени дублируют друг друга. Соответственно, сегодня 
мы подготовили новый подход, который в предыдущие годы в принципе 
не был, так скажем, не то что реализован, даже не обсуждался и не ставил
ся во внимание. Это районные перевозки, на районном уровне, обеспече
ние транспортной доступности внутри района. И я очень благодарен, что 
Иркутский район активно включился в эту работу. Подготовлен соответ
ствующий маршрут вот по, допустим, по Оекскому муниципальному обра
зованию. Внутренний маршрут - Максимовщина - Бутырки - Коты - Оек - 
Хомутово. В концепцию которого закладывается, что доставку пассажи
ров, транспортную доступность с надежностью обеспечит маршруты Оек - 
Иркутск, Хомутово - Иркутск. И это будут, так скажем, пересадочные 
станции для того, чтобы жители в течение 5-10 минут могли иметь надеж
ное стабильное отправление из точек генерации транспортного спроса та
ких более населенных пунктов там, где большая активность жителей. Та
кой подход сформирован по каждому сектору, и такой же подход будет 
масштабирован, уже параллельно ведется работа по всем районам Иркут
ской области и городским округам.

Прошу следующий слайд включить. Для того чтобы система функ
ционировала, безусловно, необходим качественный контроль. Его обеспе
чить возможно двумя путями. Это инструментальный. Там, где люди в по
лях. Как у нас Ространснадзор имеет полномочия проводить данные про
верочные мероприятия. И, конечно, электронный. Мы пошли по пути 
электронного формата контроля. Впервые в истории в Иркутской области 
на транспортном обслуживании внедрена система регионального навига
ционно-информационного контроля. Доступ у нас получен соответствую
щим отделом в министерстве. И каждое транспортное средство на всех 314 
межмуниципальных маршрутах мы видим в режиме онлайн. Данная си
стема уже позволила выявить ряд коллизий, которые в принципе влияют 
на планирование маршрутной сети: отклонение от маршрутов, отклонение 
от расписания по объективным и по не объективным причинам. В этой 
связи, конечно, мы не идем по пути того, что нужно сразу всех наказывать 
и выдавать предписание. Мы выявляем причинно-следственную связь. В 
чем она заключается. В том, что за период, как я уже сказал, формирова
ния этих маршрутных сетей жизнь поменялась. Где-то в населенных пунк
тах стала более интенсивная жизнь, где-то менее, и, соответственно, 
транспортные маршруты подстроились под потребности жителей. Соот
ветственно, сегодня будет проводиться работа по актуализации уже трас
сы, маршрутов сетей. Эту работу мы проведем в ближайшее время, и так
же будет она актуализирована.

Прошу следующий слайд включить. Для того чтобы планировать 
уже стратегически, как Александр Викторович правильно сказал, у нас в 
Иркутской области с 2015 года не была даже начата подготовка к разра
ботке документов транспортного планирования. Эту работу мы начали в 
2021 году. Колоссальный труд. Колоссальный по трудозатратам, и, конеч
но же, по ее эффекту в части аналитических действий. Были проведены 
исследования, как вы видите на слайде, и летнее, и осеннее исследование 
проведено. Были установлены камеры. Были выставлены сотрудники, ко
торые замеряли потоки. Были запрошены данные сотовых операторов, для 
того чтобы определить реальную миграцию населения и загрузку потоков. 
Что позволила данная работа нам сделать. Следующий слайд, пожалуйста,

68



включите. На нем представлены, конечно, основные выводы. Это высокая 
доля непроизводительного дублирования маршрутной сети. На нее также 
было предложено решение - это проведение комплексного анализа непро
изводительного дублирования маршрутных сетей в части именно отноше
ния городского электротранспорта. Сегодня, к примеру, в Иркутской аг
ломерации у нас только лишь 38 % маршрутной сети городского электро
транспорта имеет обособленное выделение на дорожной сети. Это самый 
низкий показатель в Российской Федерации. Поэтому документ транс
портного планирования имеет полностью все задачи, которые мы должны 
выполнить в период 10 лет до 2033 года. Соответственно, следующее, у 
нас это отсутствие комфортных пересадок, то, о чем я уже говорил в своем 
докладе, и неудовлетворительное состояние самого подвижного состава. 
Но это, так скажем, верхнеуровневые выводы. Конечно, документ содер
жит более глобальные выводы. Я не буду сейчас заострять на этом внима
ние, потому что документ есть в общем доступе. Мы его разместили, и он 
одобрен экспертным советом Минтранса России. Сегодня мы уже имеем 
полностью завершенный документ, который юридически уже начата про
цедура утверждения распоряжением Правительства Иркутской области. 
Прошу следующий слайд включить. В документе также мы посчитали по
требность. Но не просто посчитали потребность в подвижном составе, а 
привязали ее к реалиям жизни. Есть три сценария, точнее четыре. Есть ба
зовый, тот, по которому в принципе в программных мероприятиях сегодня 
уже предусмотрены средства. Первый сценарий, так скажем, оптимально 
он предусматривает базовые и дополнительные мероприятия, где необхо
димо участвовать. Ну и третий сценарий, и четвертый, соответственно, с 
большим объемом финансирования. Здесь указан оптимальный сценарий, 
на котором мы знаем инструменты финансирования, предполагаем их уча
стие в ближайшем, уже в текущем году. Сразу, немного забегая вперед, 
скажу, что разработан нацпроектом документ «Развитие транспорта», в 
котором будет предполагаться, мы уже участвуем в нем, в части именно 
обновления и подвижного составов всех видов транспорта, и данный до
кумент будет на федеральном уровне направлен как раз на поддержку ре
гиона в части обновления подвижного состава. Большую работу мы про
вели совместно с муниципальными образованиями в 2023 году по инвен
таризации муниципального городского наземного электрического транс
порта. Мы полностью изучили весь парк подвижного состава. Мы соста
вили соответствующие программы по обновлению. Есть ряд вопросов по 
развитию в части именно определенных собственников линий. Но есть ряд 
ответов, как сделать этот вид транспорта рентабельным в части билетной 
выручки и конкурентоспособным по сравнению с автомобильным транс
портом.

Прошу следующий слайд. Ну, уже Александр Викторович обратил 
внимание на тот беспрецедентный опыт поддержки регионом муници
пальных образований и собственников транспортных средств. В предыду
щем году мы уже, соответственно, пошли с опережением по (непонятно), 
который разработанный, а именно в 2023 году. Вы видите на слайдах циф
ры, был значительно обновлен парк техники. И в большей степени, конеч
но, это город Иркутск получил. Но и касаясь темы садоводческих сезон
ных маршрутов. В большинстве 90 % транспортных средств было заявлено 
на именно маршруты сезонные садоводческие маршруты. Цифры финан
сирования, объем также указаны на слайде, но они, я еще раз скажу, бес
прецедентны по сравнению со всеми предыдущими годами. Поэтому это
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первый этап нашего развития, нашей поддержки муниципальных образо
ваний и в принципе транспортной отрасли Иркутской области.

Прошу следующий слайд. Переходя уже к тарифному регулирова
нию. Вот как видно из динамики, с 2021 года значительный рост получили 
в принципе регулируемые тарифы на конкурсной основе. Маршруты ука
заны на слайде. Сегодня их у нас 20. Что хотел бы отметить в своем до
кладе. До 2020 года эта сеть была у регулируемых маршрутов, единицами 
исчислялась. Один - два маршрута, максимум было пять. Поэтому на вхо
де уже перед нами стояли очень амбициозные задачи. Выработать, во- 
первых, механизм. Не все, как я уже сказал, маршруты должны быть регу
лируемые. Где-то эта билетная выручка покрывает, где-то объединять 
маршруты, где-то укрупнять. Как мы показали на примере Оекского муни
ципального образования, где можно увеличить естественным путем пас
сажиропоток на одном маршруте, сделав его рентабельным, окупаемым, в 
части даже обновления парка техники. Но эту работу мы выстроили исхо
дя из максимального количества обращений жителей, которые есть, и где 
не нужны какие-то исследования, критерии и показатели, где в принципе 
люди не могут добраться до административных центров. Задача Иркут
ской области, Правительства Иркутской области, она, я считаю, в первом 
сценарии у нас уже решена. То есть все административные центры муни
ципальных образований второго уровня, городских округов, имеют транс
портное сообщение надежное, стабильное с административным центром 
городом Иркутском. Сегодня проблема заключается в том, чтобы добрать
ся до административных центров муниципальных образований и районных 
с близлежащих населенных пунктов, деревень. О чем и было сказано в вы
ступлении Президента Российской Федерации Владимира Владимировича 
Путина на Госсовете. Что сегодня приоритетно необходима поддержка вот 
этих маршрутов. Соответственно, направление финансирования на регу
лирование тарифов будет утверждено в соответствующем нормативно
правовом документе до 1 июля текущего года министерством, и в которых 
будет указан четкий критерий отбора муниципальных образований, в ко
торых будут маршрутные сети регулируемых тарифов. Реализация данно
го мероприятия, она позволила уже укрепить надежность и повысить мо
бильность жителей населенных пунктов Братского, Тулунского, Зимин- 
ского, Усть-Илимского и Черемховского районов с районными центрами.

Прошу следующий слайд. Уже переходя ко второй части важней
шего сегодня требующего внимания перевозки пассажиров багажа авто
мобильным транспортом по сезонным садоводческим маршрутам. Общие 
цифры вы видите на слайде. 14 районов у нас исторически участвуют в 
организации сезонных садоводческих маршрутов. В 14 районах организо
ваны 95 маршрутов. Включите, пожалуйста, следующий слайд. С 1 мая, вы 
видите, в каких районах, городских округах будет уже организована рабо
та по данным маршрутам. Это 85. С 15 мая предполагается в трех районах 
организовать. И с первого июня - один в Киренском ввиду сложных до
рожно-транспортных условиях, именно по оттайке грунтов. Ну, это исто
рически так происходит. Это не вновь выявленные обстоятельства. Есть 
ряд вопросов по Усть-Илимскому району. Сегодня они решаются в рабо
чем порядке. Но ежегодно эта маршрутная сеть работает для льготных ка
тегорий жителей и финансирование на них предусматривается ежегодно. В 
этом году у нас предусмотрено финансирование в размере 74 млн. Мы бу
дем заявлять, конечно, доп. Потребность, потому что произошел ряд роста 
и тарифов, и в части именно дизельного топлива по сравнению с преды
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дущим годом. Но это рабочая уже обстановка, которой мы проведем соот
ветствующую работу внутри Правительства. Что касается, в завершении 
своего доклада хотел бы сказать про удобство оплаты, удобство использо
вания отдельных категорий граждан тех мер поддержки, которые оказыва
ет Правительство в части, именно внутри пользования автомобильным 
транспортом перевозки. Я только за то, чтобы в первую очередь мы объ
единили, конечно, все электронные карты, документы, которыми пользу
ются жители, но сегодня еще не решено.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:02. Речь 0 мин 7 сек

Сколько времени нужно? Включите 2 минуты. Что не решено сего
дня?

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:17:09. Речь 1 мин 28 сек

Да. Спасибо большое. Что сегодня еще не на всех категориях жите
лей, которых поддерживает государство, организована система безналич
ного электронного документооборота, учета электронных социальных 
проездных билетов. 521-е организовано постановление, 81-е организовано, 
680-е еще в бумаге. Поэтому мы подготовили уже совместно с минсоц, с 
минцифрой переход на электронный вид пользования услугой. Уже подго
товлены практически подписи, соответствующие изменения в нормативно
правовую документацию. И со второго квартала текущего года юридиче
ски мы уже начнем имитирование карт и пользование всех категорий 
граждан электронными билетами. Следующий шаг - это как раз таки инте
грация в единое пространство. И здесь вы, безусловно, Александр Викто
рович, правы были о том, что есть соответствующее министерство с про
фильным видом задач в своем положении, с которым мы эту задачу пред
ложим, выработаем в максимально сжатые сроки. Спасибо за внимание. 
Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:38. Речь 0 мин 31 сек

Присаживайтесь, пожалуйста, Максим Александрович. Сейчас бу
дут содокладчики, а потом мы уже пообсуждаем вопросы. Марач Сергей 
Владимирович - мэр Черемховского муниципального образования. Пожа
луйста. Прошу на трибуну.

МАРАЧ С.В. -  мэр Черемховского районного муниципального образова
ния

СОДОКЛАД: Время: 12:19:08. Речь 10 мин 0 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, Кузьма Романо
вич, Наталья Игоревна. Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные. 
У меня доклад будет короткий по состоянию перевозки пассажиров в Че-
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ремховском районе, краткая характеристика. В состав Черемховского рай
она входит одно городское, 17 сельских поселений. Всего 100 населенных 
пунктов. Общая численность населения - 28 тыс. 180 человек. В том числе 
городское население 7 тыс. 405 человек и сельское население 20 тыс. 775 
человек. Общая протяженность дорог общего пользования на территории 
Черемховского района составляет 937 км; протяженность дорог федераль
ного значения 52 км; протяженность дорог регионального межмуници
пального значения 546 км, а протяженность дорог местного значения 338 
км, где из них 228 с твердым покрытием, 110 км - это грунтовые дороги. 
На территории Черемховского района действует 13 межмуниципальных 
маршрутов общественного транспорта, которые соединяют между собой 
64 населенных пункта их ста. Два маршрута по регулируемым тарифам. 
Это с 1 мая начали работать 2024 года по 6 февраля 2025 года. Министер
ством транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области заключены 
государственные контракты с перевозчиком на выполнение работ, связан
ных с осуществлением регулярных перевозок пассажиров. Здесь я хотел 
сказать, конечно, поблагодарить министерство транспорта. У нас эти 
маршруты просто не функционировали. То есть, как вот говорил Максим 
Александрович о том, что возможно объединение рентабельных с нерен
табельными маршрутами. Пытались объединить три маршрута, но пере
возчик как бы по собственной воле один маршрут бросает, и не ездил в ту 
же Новостройку. То есть здесь вот мер содействия со стороны муниципа
литета вообще никаких нет. То есть, конечно, мы пишем письма в мини
стерство, да, но тем не менее, понимая всю сложность отсутствия конку
ренции в перевозчиках, понятно, что бросать как бы тех перевозчиков, ко
торые есть, тоже, наверное, было бы не совсем правильно. То есть найти 
других невозможно. Такая проблема существует и поэтому здесь по марш
руту Черемхово - Новостройка на сумму был заключен контракт на под
держку - 3 млн 353 тыс., протяженность маршрута 117 км и численность 
Новостроевского поселения, которое сейчас более-менее ожило и в об- 
щем-то благодарит уже, наверное, все уровни власти о том, что к ним 
начал ходить автобус. Потому что были случаи, ну, негативного такого 
характера, когда, просто приехав в тот же город Черемхово, жители Но
востройки зимой остаются ночевать на вокзале из-за того, что просто ав
тобус не пошел. Опять же возвращаясь к тому вопросу, что мер воздей
ствия со стороны муниципального образования нет никаких на перевозчи
ка. И вот по маршруту Черемхово - Хандагай на сумму 3 млн 300 тыс. 
рублей. Протяженность данного маршрута 87 км и численность Саянского 
поселения составляет более тысячи человек. 11 маршрутов у нас по нере
гулируемым тарифам. В настоящий момент имеется потребность в субси
дировании еще как минимум трех убыточных маршрутов с города Черем
хово до села Тальники, протяженность маршрута 100 км, численность 
населения 764 человека; село Каменно-Ангарск, протяженность 141 км и 
численность 461 человек. И село Онот, протяженность маршрута 115 км, 
численность населения 743 человека. По данным маршрутам необходима 
субсидия порядка где-то 13 млн в год, что составляет ориентировочно где- 
то 50 тыс. рублей на 1 км. Ну это подсчитывали мы сами, как бы примерно 
прикидывали по той сумме, которая была выделена на наши два суще
ствующих маршрута. В настоящий момент я должен отметить, что Камен
но-Ангарское направление просто перевозчик также отказался ездить, и в 
настоящий момент сейчас жители остались без сообщения. Администра
тивным центром Черемховского района является город Черемхово, не вхо
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дящий в территорию района. Вся инфраструктура социально
государственного характера, соответственно, находится в городе Черемхо- 
во. Поэтому маршруты все межмуниципальные. Мы обращались как раз 
по этому маршруту в министерство транспорта Каменно-Ангарский марш
рут, чтобы все-таки рассмотреть вопрос субсидирования данного маршру
та. Ответ пришел такой, что рассмотреть маршрут местный. Ну, мы его 
рассмотрели. В принципе у нас элементарно нет никакой инфраструктуры, 
чтоб мы могли создать, допустим, маршрут там Каменно-Ангарск - Рысе- 
во, где уже ходит межмуниципальный автобус. Нет элементарного разво
рота, нет остановочных пунктов. По тому же развороту, допустим, деревня 
Белобородова был ответ, что там 2025 год. Ну, я хочу отметить, что жите- 
лям-то нужно сейчас жить, в настоящий момент, ездить сейчас. Годами 
ждать, естественно, что, вот если говорить о Черемховском районе, то 
негатив весь в основном от жителей идет, это состояние дорог и вот как 
раз перевозки пассажирские. В соответствии со статьей 11 Федерального 
закона «Об организации регулярных перевозок пассажиров и багажа авто
мобильным транспортом и городским наземным электрическим транспор
том в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные законо
дательные акты Российской Федерации» от 13 июля 2015 года № 220-ФЗ 
все межмуниципальные маршруты регулярных перевозок в границах Ир
кутской области устанавливаются, изменяются, отменяются министер
ством транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области. Постановле
нием Правительства Иркутской области от 19 мая 2016 года № 285 утвер
ждена шкала для оценки критериев, применяемых при оценке и сопоста- 
новлении заявок на участие в открытом конкурсе на право получения сви
детельства об осуществлении перевозок пассажиров и багажа автомобиль
ным транспортом, городским наземным электрическим транспортом по 
одному или нескольким межмуниципальным маршрутам регулярных пе
ревозок в Иркутской области. Шкалой не предусмотрен учет отзывов му
ниципальных образований при оценке участников открытого конкурса. 
Перевозчики в одностороннем порядке принимают решения о прекраще
нии осуществления перевозок или о корректировке расписания движения 
без уведомления органов местного управления. Также в свое время, когда 
были, разыгрывались маршруты, мы обращали внимание министерства 
транспорта, комиссию, чтобы обратить внимание. То есть заходят те пере
возчики, которые самостоятельно бросают маршрут. Но вот, как раз был 
ответ о том, что в критериях оценки и учета замечаний там муниципаль
ных образований, их как раз нет. То есть там есть состояние транспорта, 
которое предлагается для перевозки. Ну и в основном все. Обеспечение 
регулярных автобусных движений в районе затруднено по причине несо
ответствия дорог требованиям безопасности дорожного движения, что за
трудняет решение вопросов организации пассажирских перевозок в 36 
населенных пунктах численностью 4 тыс. 170 человек. Но вот такие, как, 
допустим, возьмем Узкий Луг, Тунгуска, Русская Аларь и другие. В насто
ящий момент у нас есть письмо уже отказа перевозчика село Тальники из- 
за состояния только дорог. Подобное письмо мы тоже написали в мини
стерство транспорта, но здесь нужно просто грейдирование, выравнивание 
дороги, привести ее в какое-то хоть более-менее проезжее состояние. В 
связи с увеличением затрат на страхование, техническое обслуживание 
автотранспортных средств с повышением цен на ГСМ и другие затраты, а 
также неудовлетворительное состояние автомобильных дорог межмуни
ципального значения для самоокупаемости маршрутов перевозчики вы
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нуждены повышать тариф за проезд. Тем самым снижается пассажиропо
ток, и маршруты становятся нерентабельными. Также глобальной пробле
мой является дефицит водительского состава. По данному вопросу пред
ложение - это все-таки рассмотреть и учитывать отзывы органов местного 
самоуправления при оценке участников открытого конкурса на право осу
ществления перевозок по межмуниципальным маршрутам, регулярных 
перевозок пассажиров и багажа автомобильным транспортом, городским, 
наземным, электрическим транспортом в Иркутской области. Второе. Ми
нистерству транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области рас
смотреть возможность приема заявлений от перевозчиков по изменению 
расписания движения транспорта, прекращения пассажирских перевозок 
или каких-либо изменений по пассажирским перевозкам. Предварительно 
все-таки согласование в органах местного самоуправления. Третье. Субси
дирование убыточных маршрутов и организация пассажирских перевозок 
автомобильным транспортом. Ну вот, то, что я обозначил уже, три марш
рута как минимум нужно, чтобы их уже переводить на регулируемые та
рифы. Включение органов местного самоуправления в состав комиссии по 
проведению открытых конкурсов на право осуществления перевозок по 
межмуниципальным маршрутам. Я поясню, почему я включил вот этот 
пункт. Все-таки обратить на него внимание, да, потому что все шишки не 
от перевозчиков, а от пассажиров, они все-таки идут в администрацию 
района. И мы не можем ничего сделать, никак не можем регулировать. 
Либо перевозчик, автобус сломался, либо сам водитель не захотел, что не
редко бывает. Не захотел ехать, по какой причине, не понятно, и заменить 
не кем. Но, тем не менее, сейчас такие факты существуют. Ну и когда вот, 
примерно рассматривали вот эти два регулируемых тарифа, зарплата рас
сматривается в этих расчетах порядка 70 тысяч. Считаю, что вот эта зар
плата, она реальная и более-менее соответствует той работе, которую про
изводят водители. Реальная зарплата тех перевозчиков на нерегулируемых 
тарифах, она составляет порядка 30 - 40 тысяч. Из этого исходит то, что 
водители просто не ценят свое рабочее место, захотели - бросили. Других 
тоже мы найти не можем. Но вот я предлагаю тоже контроль...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:09. Речь 0 мин 10 сек

Включите микрофон. Две минуты.

МАРАЧ С.В. -  мэр Черемховского районного муниципального образова
ния

СОДОКЛАД: Время: 12:29:19. Речь 0 мин 27 сек

...за заработной платой водителей регулируемых маршрутов, чтобы 
она соответствовала, да. Тогда будет ценность рабочего места. Ну и все- 
таки вводить штрафные санкции за невыполнение соглашения по перевоз
ке пассажиров. То, что я уже сказал, что мы никак регулировать не можем, 
вмешиваться никак не можем, только упрашивать. Сегодня поговорили, 
завтра опять в рейс не выходит автобус. Спасибо за внимание. Готов отве
тить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:46. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо, Сергей Владимирович. Присаживайтесь, пожалуйста. 
Южаков Андрей Владимирович - вице-мэр города Иркутска. Пожалуйста, 
Андрей Владимирович, на трибуну.

ЮЖАКОВ А.В. -  вице-мэр города Иркутска 
СОДОКЛАД: Время: 12:30:06. Речь 10 мин 10 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, коллеги. 
Начну свое выступление с цифр. За 2023 год в городе Иркутске перевезено 
более 25 тыс. пассажиров, миллионов пассажиров. Из них 11 млн переве
зено автобусным транспортом. При этом садоводческими маршрутами, на 
садоводческих маршрутах перевезено почти 670 тыс. человек. На сего
дняшний день в городе Иркутске действует 19 садоводческих маршрутов. 
Самый короткий - это 9,5 км. Самый длинный - это почти 50 км. На них 
работают 25 автобусов. И, безусловно, когда мы говорим о садоводческих 
маршрутах, мы понимаем, что это социальный вид перевозок. На сего
дняшний день 95 % пассажиров пользуются разного рода льготами для 
проезда по этим маршрутам. На протяжении многих лет фактически, когда 
мы приступали ко времени начала садоводческих маршрутов, испытывали 
огромные трудности, и они формировались по двум направлениям. Первое 
направление - это либо отсутствие необходимого подвижного состава, ли
бо его качество. И каждый год мы начинали садоводческие маршруты с 
большими проблемами, по сути, получали недовольство жителей, по
скольку не могли обеспечить тот большой объем перевозок, который со
хранялся в городе Иркутске на протяжении длительного времени. В этом 
году произошли значительные глобальные изменения. Безусловно, здесь 
огромная благодарность Губернатору Иркутской области, Правительству, 
Законодательному Собранию Иркутской области, с тем, что город Иркутск 
был поддержан, и в рамках бюджетного кредита было приобретено 80 ав
тобусов. И, безусловно, часть из них мы задействовали в том числе на са
доводческих маршрутах. И с апреля этого месяца садоводческие маршру
ты начали работать, и тех проблем, которые мы видели в предыдущие го
ды, мы сегодня не испытываем. При этом мы должны с вами понимать, 
что садоводческий маршрут - это лишь один из видов транспорта, который 
есть в городе Иркутске. По сути, в областном центре мы видим с вами три 
составляющих. Это, по сути, внутригородские маршруты, это межмуници
пальные маршруты и садоводческие маршруты. Объем транспорта более 
тысячи единиц. То есть, мы понимаем, какой объем большой транспорта 
заходит в город Иркутск, и все они, по сути, ходят по одной транспортной 
схеме, по сути, создавая конкуренцию внутригородскому транспорту. В 
связи с этим, безусловно, мы сегодня, во-первых, поддерживаем, и с боль
шим интересом ждем те документы, которые готовит министерство транс
порта это (непонятно). И мы согласны с тем подходом, что мы должны при 
разработке этих документов учитывать Иркутскую агломерацию, посколь
ку мы понимаем, что город Иркутск, как областной центр, подвержен вли
янию в том числе и близлежащих территорий, которые межмуниципаль
ными маршрутами в том числе влияют на городские маршруты. Это, 
наверное, для наших предприятий является проблемой, потому что пасса
жиропоток, он для нас для всех одинаковый и здесь, безусловно, возникает
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конкуренция. При этом мы понимаем, что сегодня, когда мы в рамках 
бюджетного кредита получили значительный объем нового подвижного 
транспорта, в рамках соглашений в том числе учитывается и определяется 
тарифная составляющая. То есть мы должны и обязаны сделать так, чтоб 
стоимость проезда, по сути, удовлетворяла потребности нашего транс
портного предприятия. Поэтому мы сегодня говорим о том, что стоимость 
проекта должна покрывать себестоимость транспортной работы. При этом 
220 Федеральный закон «Об организации транспортных перевозок» доста
точно жесткие рамки задает для перевозок пассажиров внутригородских. 
Поэтому, безусловно, когда мы отвлекаем подвижной состав на межмуни
ципальные перевозки, которыми, по сути, для города Иркутска садоводче
ские перевозки и являются. Мы не должны допустить того, чтобы снижал
ся объем транспортной работы внутри города. Поэтому мы понимаем, что 
сегодня садоводческие маршруты не рентабельны. Это действительно со
циальные маршруты. И в доказательство этого ни один частный перевоз
чик на садоводческие маршруты не идет. И сегодня все 19 маршрутов из 
города Иркутска садоводческих покрывает наше муниципальное унитар
ное предприятие. Безусловно, основной вопрос - это тарифы. В этом году 
мы достаточно серьезно проработали с тарифами, в том числе обсуждали 
это и с союзом садоводов. Этот вопрос обсуждался на уровне Губернатора 
Иркутской области, и, понимая, что мы повышаем качество транспортной 
работы, мы в том числе договорились, что мы обязаны обеспечить нор
мальную стоимость проезда, и было введено две зоны, они зависят от ки
лометража, то есть до 25 км - это 60 рублей, свыше 80 км - 80 рублей. Эти 
решения по тарифам были согласованы с союзом садоводов. Ну, уже прак
тически месяц у нас идет эта транспортная работа по садоводческим 
маршрутам. На сегодняшний день таких вот недовольств нет. Ну и напом
ню, что все-таки 95 % перевозок - это льготные маршруты, 5 % - это те, 
кто платит по полной стоимости. Александр Викторович затронул тему 
единой транспортной карты. Мы несколько вариантов просматривали по 
созданию или внедрению в городе Иркутске единой транспортной карты, в 
том числе рассматривали тройку, работали со Сбербанком, с другими ор
ганизациями. Но пока остановились на том, что все-таки пойдем собствен
ным путем. Буквально в этом году городе Иркутске заработала транспорт
ная карта на три вида нашего транспорта: трамвай, троллейбус, автобус. И 
в том числе жители, пассажиры садоводческих маршрутов могут пользо
ваться этой транспортной картой. Более того, покупая ее, они получают 
скидку в 15 %, то есть стоимость проезда в этом случае уменьшается. В 
связи с этим, что касается проблематики. Безусловно, это, наверное, про
блема есть во всех областных центрах, во всех крупных городах, это тот 
транспорт, который заходит извне, из других городов. Потому что мы по
нимаем...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, включите. Три минуты. Что с микрофоном?

ЮЖАКОВ А.В.
А, вот сейчас слышно. Потому что мы понимаем, что тот объем 

транспорта, который заходит на улицы города Иркутска, он в том числе и 
дает проблемы в части трафика в городе Иркутске. И здесь, безусловно, 
когда мы говорим о транспорте, мы должны говорить о комплексе мер, в 
том числе и о том, о чем говорил министр. Это и дорожная сеть. У нас на
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сегодняшний день в городе Иркутске всего лишь одна выделенная полоса 
на улице Трактовой, что, безусловно, создает проблемы. Это и длитель
ность поездок, это и дополнительные затраты на бензин и прочее, прочее. 
Далее, очень серьезная тема - это транспортно-пересадочные узлы. Это все 
понятно, что сочленяется вместе. Но мы сегодня понимаем, что для города 
Иркутска ограничения въезда межмуниципального транспорта во внутри
городскую сеть позволит в том числе расширить интенсивность воздей
ствия на транспортную сеть города Иркутска. Третий момент, мы обсуж
дали его в том числе на уровне депутатов города Иркутска, - это наличие в 
городе автостанций. Мы понимаем, что с разных сторон большой объем 
транспорта межмуниципального заходит и, по сути, идет по городской 
транспортной сети, создавая в том числе проблемы. И здесь большая бла
годарность министерству транспорта. Мы с коллегами настроили на очень 
плотную работу. Сейчас как раз таки в рамках тех документов, которые 
разрабатываются, пытаемся в том числе оценить все эти проблемы. И пы
таемся в том числе и предложить меры, которые нам позволят в ближай
шее время эти задачи решить. Поэтому, уважаемый Александр Викторо
вич, уважаемые коллеги, здесь рецепт очень простой по решению проблем. 
Первое - это, безусловно, качество и обновление подвижного состава. Вто
рое - это качественное содержание той дорожной инфраструктуры, кото
рая есть в садоводческих маршрутах. Ну и третья составляющая, без
условно, - это очень взвешенная работа по тарифной составляющей, кото
рая, безусловно, влияет на социальное самочувствие тех людей, которые 
пользуются этими услугами. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:16. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Андрей Владимирович. Присаживайтесь, пожалуйста. Ви
тер Юрий Романович - заместитель мэра Иркутского района муниципаль
ного образования по жизнеобеспечению. Пожалуйста. Вам слово.

ВИТЕР Ю.Р. -  заместитель мэра Иркутского районного муниципального 
образования по жизнеобеспечению

СОДОКЛАД: Время: 12:40:34. Речь 6 мин 58 сек

Всем добрый день. Уважаемый Александр Викторович, депутаты. 
Разрешите мне озвучить несколько цифр и решаемые проблемы по вопро
су организации маршрутных перевозок по Иркутскому району. На 1 янва
ря 2024 года на территории Иркутского района расположено свыше 530 
садовых некоммерческих товариществ, дачных некоммерческих товари
ществ, где в летний период проживает около 250 тысяч человек. В связи с 
этим остро возникает вопрос транспортной доступности садоводов до го
рода Иркутска, так как все они являются жителями города, в основном жи
телями города. В этих целях муниципальным унитарным предприятием 
«ИркутскАвтоТранс» в период с мая по октябрь каждого года организова
но действие садоводческих маршрутов. В настоящее время действует 19 
садоводческих маршрутов. Движение транспортных средств данных 
маршрутов проходит по автомобильным дорогам в границах города Ир
кутска, по дорогам, находящимся в оперативном управлении дирекции по 
строительству и эксплуатации автомобильных дорог Иркутской области, а
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также по дорогам местного значения Иркутского районного муниципаль
ного образования. Созданные маршруты охватывают более 85 всех садо- 
водств в границах Иркутского района. Однако такие садоводства, как 
«Скиф», «Светлый» и «Минерал» не имеют транспортного сообщения. 
Основная причина - это неудовлетворительное состояние дорожного по
лотна автомобильных дорог к указанным садоводствам. Так, автомобиль
ная дорога до СНТ «Скиф» не отвечает основным требованиям и отмеча
ется заужение дороги на трех участках. Администрацией Иркутского рай
она проводятся мероприятия по оформлению прав собственности на зе
мельной участок по данной дороге и выводу из лесного фонда для даль
нейшего проектирования и капитального ремонта. И останавливаясь на 
этом, у нас меньшая часть, одна треть часть автомобильных дорог, кото
рые подходят к садоводствам, - это лесной фонд. Необходимо принять во 
внимание администрацией Иркутского района ограниченную возможность 
проведения капремонта на данных автомобильных дорогах, так как не об
ладают правом собственности, как я уже сказал. Общая протяженность ав
томобильных дорог местного значения Иркутского районного муници
пального образования составляет 213 км, количество дорог -119. При этом 
85 % автомобильных дорог - это подъезды к садоводческим некоммерче
ским товариществам. Администрацией Иркутского района на постоянной 
основе проводятся мероприятия по содержанию автомобильных дорог. В 
этих целях администрацией Иркутского района в лице комитета по управ
лению муниципальным имуществом заключен муниципальный контракт с 
ИП Верхозиным. На основании технического задания к данному муници
пальному контракту выполняется работа по содержанию 91 автомобиль
ной дороги Иркутского района протяженностью 153 км, и плюс хозяй
ственно-эксплуатационная служба Иркутского района собственной техни
кой выполняет работы по содержанию 28 дорог протяженностью 59 км. И 
в этом вопросе мы тоже закупаем дорожную технику непосредственно для 
Иркутского района. Также администрацией Иркутского района проводятся 
мероприятия по улучшению качества дорожного полотна автомобильных 
дорог, которые ведут к садоводствам. В 2023 году отремонтировано пять 
дорог с гравийным покрытием. Это подъезды к СНТ «Ритм», «Заря», 
«Университетский», «Модуль», «Баргузин». И одна дорога с асфальтовым 
покрытием общей протяженностью 6 км - подъезд к СНТ «Ангарский бе
рег». В прошлом году было выделено 36,5 млн рублей на эти работы. В 
текущем году при софинансировании министерства транспорта заплани
рованы ремонтные работы на сумму, хочу отметить, 111 млн рублей, в хо
де которых будет проведен текущий ремонт на девяти дорогах. Это к садо
водству Ушаковского муниципального образования, подъезд к СНТ 
«Строитель», подъезд к СНТ «Скиф», «Ручейки», СНТ «Авиатор-4», СНТ 
«Политехник», СНТ «Межгорье», СНТ «Деметра». На территории Мар
ковского муниципального образования «Ивушка» и Болыпереченского 
СНТ «Труженник». Наиболее востребованным видом, ну вот, Максим 
Александрович уже как бы остановился на этом, пассажирских перевозок 
в Иркутском районе, в том числе для близлежащих садоводческих неком
мерческих садоводческих товариществ, для населения являются межмуни
ципальные маршруты. Совместно с Минтрансом выстроена работа по ли
цензии перевозчика и организовывает маршрут. Схема уже была показана 
вам. Значит, разработали. Пока это в плане. Автобус мы уже приобрели 
для этого, будет водитель. Это кто знает Иркутск, район Хомутово, Тур
ская, дальше на Максимовщину, заходит в Оек, Галки и возврат. Получа
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ется 63 км. Почему такой маршрут выбран? Значит, на сходе Оекского му
ниципального образования и Хомутовского муниципального образования, 
в основном Оекского, было сказано, что в принципе не обязательно жите
лям ехать в город за покупками, потому что, если возьмете Хомутовское 
муниципальное образование, непосредственно поселок Хомутово в начале, 
есть строительные магазины, куча их там, есть продовольственные мага
зины. И поэтому, во-первых, это дешевле, и мы открываем такой маршрут 
именно только для наших жителей. Да, перевозчик, который отказался от 
этого, он сказал, что будет убыточный. Но мы сейчас проводим работу 
непосредственно с депутатским корпусом Иркутского муниципального 
образования, где вот буквально на следующей неделе мы будем ставить 
вопрос. В принципе я уже просчитал, примерно сколько будет софинанси- 
рование, - около 1 млн 300 тыс. рублей в год для перевозчика этого. По
нятно, что немножко он будет убыточный, но, если мы запустим хотя бы 
один раз в день, - это в принципе для жителей это большой-большой плюс. 
Так. Ну, и предложения, которые у нас есть, проблемы и предложения. 
Администрация продолжит работу по переводу земель по автомобильным 
дорогам общего пользования местного значения Иркутского района из 
лесного фонда. Это тяжелый вопрос, очень (непонятно) дается. Но в тече
ние двух лет мы, скорее всего, это подготовим уже. Министерству транс
порта и дорожного хозяйства Иркутской области рассмотреть вопрос об 
увеличении финансирования на текущий ремонт подъездных путей к садо
водческим некоммерческим товариществам. Ну, это понятно. Это идет как 
бы вкупе этом. Мы переводим земли лесного фонда по дорогам в муници
пальную собственность. Естественно, увеличиваются ремонтные работы. 
Ну, и на заседании Думы Иркутского района тоже будем ставить вопрос 
об увеличении софинансирования, именно на содержание дорог. Потому 
что в этом году, у нас на этот год вообще 15 млн выделено, это совсем ми
зер. Тоже будем ставить вопрос, для того чтобы увеличили эту сумму. У 
меня пока все. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:32. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Юрий Романович. Присаживайтесь, пожалуйста. Коллеги, 
переходим к вопросам. Пожалуйста, вопросы. Ружников Дмитрий Олего
вич, ваш вопрос.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:47:41. Речь 0 мин 50 сек

Да, несколько вопросов, коллеги. К Максиму Александровичу, 
наверное, в большей степени. В презентации было указано, действительно, 
подвижной состав сегодня, там одну из важных ролей играет, наличие его, 
современного и нового подвижного состава. У вас в презентации было 
указано - потребность подвижного состава, и там было внизу, можно пре
зентацию вернуть Максима Александровича? Было внизу написано - при
обретение состава там 120, 113... ну, какие-то такие цифры, ежегодно уве
личивая объем. Это уже выделено финансирование на это или презента
цию я неправильно понял, сам посыл?
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ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:48:31. Речь 0 мин 54 сек

Благодарю за вопрос. Это те цифры, которые сегодня обеспечат 
первостепенную потребность муниципальных образований в обновлении. 
Их финансирование мы предполагаем в рамках поддержки из федерально
го бюджета по существующим программам, куда мы уже будем заявлять
ся. Но сегодня анонсирован, как я уже сказал, проект нового подхода к 
стратегическому планированию, финансирование с федерального уровня, 
и к 1 июня мы ожидаем соответствующую программу, в которой тоже бу
дет рассматриваться механизм финансирования, где мы будем участво
вать. Как Александр Викторович сегодня уже сказал, все инструменты для 
того, чтобы быть, так скажем, одобренным субъекту наших заявок, у нас 
имеются. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:26. Речь 0 мин 11 сек

То есть, Дмитрий Олегович, эти цифры пока, как в анекдоте про 
виртуальную реальность. Ну, вот поэтому... Пожалуйста.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:49:37. Речь 1 мин 5 сек

Следующий вопрос, да. Мы послушали коллег. Очевидно, с эконо
мической точки зрения, что садоводческие маршруты никогда не будут, 
ну, в рынке, так мягко скажем. То есть, никто из перевозчиков, это сезон
ные маршруты, никто из перевозчиков не будет автопарк держать зимой 
там где-то на парковке, а потом выходить на торги и летние периоды заби
рать. То есть, очевидно, когда у нас начнется расторговка, это всегда будет 
проблематикой. Вот с точки зрения садоводческих маршрутов позиция об
ластного Правительства - она какая? Что это будут дотационные вещи, да, 
или мы это, ну, вот каким образом мы это дальше будем поддерживать? То 
есть стратегия какая? Я сейчас, понятно, не говорю там про близлежащие 
месяцы. Но в целом стратегия у нас какая? Мы будем это поддерживать за 
счет бюджета или мы какие-то механизмы все-таки будем искать? Или там 
формировать маршрутную сеть не садоводческую, которая будет затраги
вать и садоводческие маршруты? Спасибо.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:50:42. Речь 1 мин 47 сек

Спасибо за вопрос. Действительно, это важнейшая часть фундамен
тального подхода к развитию всей транспортной системы. Поскольку се
годня, я могу ответственно заявить, ситуация с садоводческими маршру
тами нарушает общую билетную выручку и рентабельность отдельных 
маршрутов путем того, что мы финансируем, создаем более благоприят
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ные условия для отдельных маршрутов. К примеру, Иркутск - Патроны, 
который у нас существующий маршрут. Он нерегулируемый. Но сегодня 
туда с 1 мая выходит на линию транспортное средство по, так скажем, бо
лее низкой стоимости билета по сравнению с нерегулируемым. И, соответ
ственно, у перевозчика в этот период абсолютно меняются условия, меня
ется пассажиропоток. И эта ситуация, она не имеет, так скажем, прямого 
решения вот в моменте времени - сейчас все отменить, все поменять. Это 
переходный период. На перспективу мы эти маршруты рассматриваем, как 
круглогодичные. Потому что сегодня нет в законе понятия сезонные, садо
водческие, сегодня есть регулярные, перевозка по регулярному маршруту. 
Поэтому, отвечая на ваш вопрос, мы будем приводить все в соответствие с 
законом, но чтобы это было удобно максимально для жителей. Если это 
будет нуждаться в тарифном регулировании, тогда мы будем в наших кри
териях, о которых я сегодня уже анонсировал, предусматривать перевод 
этих тарифов на регулярный, регулируемый, ежегодный маршрут, кругло
годичный.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:29. Речь 0 мин 9 сек

Так. Все, да, Дмитрий Олегович? Так, Малышев Антон Андреевич. 
Пожалуйста.

МАЛЫШЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:52:37. Речь 0 мин 57 сек

Добрый день, коллеги. Максим Александрович, ну, я по тому же 
вопросу - по Смоленскому муниципальному образованию. Мы пытаемся с 
декабря решить вопрос о перевозке людей, жителей Смоленского муници
пального образования. И опять... То есть разыграли новый контракт, да. 
То есть с восьми количества автобусов всего ходит на сегодня 3 - 4  авто
буса перевозчиком. Во-вторых, мы получили социальный взрыв, связан
ный с тем, что повысилась стоимость перевозки с 50 до 80 рублей. Мне бы 
хотелось понять, кто все-таки в министерстве ответственный за эту ситуа
цию. Когда наведется там порядок, и каким образом все-таки мы решим. 
Мне хотелось бы, чтобы по данному вопросу была дорожная карта и кон
кретно ответственный, чтобы уже этот вопрос закрыть. Потому что мы 
полгода вместе с Правительством не можем решить эту проблему. Ну, как- 
то уже стыдно перед людьми. Скажите, пожалуйста, что будем делать?

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:53:35. Речь 0 мин 57 сек

Да, Антон Андреевич, спасибо за вопрос. Но вы являетесь участни
ком нашего планирования в изменении, в улучшении качества обслужива
ния Смоленского муниципального образования. Я лично являюсь руково
дителем этой рабочей группы, где у нас и жители представлены. У жите
лей есть мой личный мобильный телефон. Мы дали определенные реко
мендации транспортной компании и на..., сейчас посмотрю, на 30 мая у
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нас запланирована встреча уже по итогам тех решений, которые были 
предложены, где и задействован электрический транспорт, где задейство
ваны дополнительные условия по регулированию тарифа. Поэтому прихо
дите, будем рады вам тоже рассказать, как и в какие сроки план будет под
готовлен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:31. Речь 0 мин 4 сек

Да, пожалуйста, включите, включите Малышеву.

МАЛЫШЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:54:35. Речь 0 мин 23 сек

Максим Александрович, я почему здесь задаю этот вопрос? Потому 
что два раза уже эта встреча переносилась. Мы не можем встретиться с 
перевозчиком и каким-то образом на это повлиять. Так-то бы я, конечно, 
сам напрямую. Вы всегда со мной на связи. Мне очень приятно в этом 
плане. Поэтому будьте добры, пожалуйста. Я считаю, что 30-е - это долго. 
Уже начался дачный режим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:59. Речь 0 мин 5 сек

Ус, пожалуйста, Ус Валерий Геннадьевич.

УС В.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:55:04. Речь 0 мин 30 сек

Максим Александрович, хотелось бы услышать по дорогам, где ор
ганизована перевозка пассажирским автомобильным транспортом общего 
пользования. Какой процент износа, и какой процент соответствия с тре
бования для перевозки по этим маршрутам. А то мы автобусы новые раз
даем, а на самом деле могут ли они там передвигаться?

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:55:33. Речь 1 мин 34 сек

В Иркутской области сегодня нормативное состояние дорог 38 %, 
если взять документы транспортного планирования, где мы видим исполь
зование маршрутов дорожной сети, то практически 90 % дорожной сети 
задействовано в автомобильных перевозках. Потому что автомобильный 
транспорт, как и во всем мире, он самый удобный для передвижения лю
дей. Поэтому задействованность сети колоссальная. И ее нормативное со
стояние, как уже Юрий Романович в своем докладе сказал, что требует 
значительного улучшения. Вы все знаете прекрасно приоритеты, нацио
нальные стандарты, национальные цели, которые определил нам Прези
дент Российской Федерации. В первую очередь это опорная сеть. Но и

82



наши транспортные каркасы позволяют достигать дополнительного при
роста транспортной сети, учитывая сезонные садоводческие маршруты, 
учитывая регулярные маршруты. Так, к примеру, мы даже на межмуници
пальных маршрутах путем изменения планов дорожных работ не позволи
ли отменить часть маршрутов, которые были под риском в межсезонный 
этот период. Работа, действительно, сложная, непростая. Я тут не строю 
иллюзий, но ручной такой подход, он все равно в текущее время един
ственный механизм для того, чтобы обеспечить надежность и стабиль
ность в тех условиях, которые мы имеем. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:07. Речь 0 мин 4 сек

Ягодзинский Денис Васильевич. Пожалуйста.

ЯГОДЗИНСКИЙ Д.В. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:57:12. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Максим Александрович, скажите, а вот включить в крите
рии согласование с муниципалитетами возможно?

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:57:22. Речь 0 мин 48 сек

Спасибо за вопрос, Денис Васильевич. 220-м Федеральным законом 
установлены четыре критерия, которые мы обязательно должны использо
вать в своих региональных нормативных документах. В эти критерии не 
включено согласование. Но дополнительно мы сегодня уже вносим изме
нения в нормативную документацию, чтобы дополнительные критерии 
использовать. То, о чем как раз Александр Викторович сегодня и сказал. 
Система безналичной оплаты проезда, это те рекомендации, которые были 
даны на прошлом нашем Депутатском часу, мы все максимально указыва
ем в части дополнительных критериев. Поэтому это предложение, оно не 
отклоняется, оно будет рассмотрено в рамках текущей корректировки 
нормативной документации. Но четыре базовых - обязательные, без них 
мы никуда.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:09. Речь 0 мин 1 сек 

Кудрявцева Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:58:10. Речь 1 мин 17 сек
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Спасибо большое. Максим Александрович, мы с вами неоднократ
но встречаемся, обсуждаем ситуацию подвоза населения в Иркутском рай
оне. Я понимаю, что мы обсуждаем, решаем, но как такового решения 
сдвинуть с точки мы не можем. То, что сегодня показали маршрутный 
лист по Оекскому муниципальному образованию за счет автобуса, выде
ленного Иркутским районом, это не решит проблемы. На сегодняшний 
момент жители Гороховского муниципального образования - точно также 
они фактически без транспорта. Серьезная ситуация Ревякинского муни
ципального образования, Никольского муниципального образования. 
Можно перечислять и перечислять. Мы обсуждали вопрос введения регу
лируемого маршрута. Потому что ясно, что нерентабельны эти маршруты. 
Но люди-то не могут остаться без автобуса. В частности, из Ревякинского 
муниципального образования люди не могут сесть на те маршруты, кото
рые идут из Ревякина, в частности, с Бургаза. Потому что из Захала люди 
передвигаются в Бургаз, садятся на эти маршруты заполняют их, и все, и 
жители уже Иркутского района не могут сесть в эти маршруты. То есть 
этот вопрос все-таки необходимо решать более жестко. Максим Алексан
дрович, будьте добры, ответьте, пожалуйста, на эти вопросы.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:59:28. Речь 2 мин 45 сек

Галина Федоровна, я благодарю Вас за то, что Вы лично участвуете 
в наших еженедельных совещаниях, направленных на улучшение и стаби
лизацию ситуации транспортного обслуживания. И как я уже в своем до
кладе сообщил, что в первую очередь мы решаем вопросы сегодня на, так 
скажем, фундаментальном изменении маршрутной сети: ее оптимизации, 
ее дополнению по необходимости, финансированию. Ну, вот при всем 
уважении, я выезжал и в Бургаз, неделю я по утрам туда приезжаю на 
остановки, чтобы перепроверить и своих же коллег (которые провели уже 
12 контрольных мероприятий, выдан ряд предписаний) по наличию пас
сажиропотока. Его там недостаточно. Не то чтобы там билетную выручку, 
мы просто будем пустой автобус направлять. Он направляется практиче
ски пустой: один-два человека. Я понимаю, что это вызвано нашим же 
Правительством Иркутской области в предыдущие годы принятием непра
вильных решений, и пассажиропоток упал. Просто люди сегодня вынуж
дены созваниваться, договариваться как-то, переезжать, такси вызывать 
вместе, и пассажиров нету. И, действительно, вы правы, что нужно регу
лирование. Поэтому ту работу, которую Юрий Романович сегодня выстра
ивает, я считаю на нее нужно базово акцентировать внимание. Это не за 
горизонтом планирования, это уже этот год, а я уверен, что это летний пе
риод. У нас получится тестово отработать эту систему. То, что Иркутский 
район сегодня вынужден дополнительно направить финансирование, это 
позволит стабильность обеспечить транспортного обслуживания, и приток 
пассажиров людей, которые будут видеть, что в 7 утра ежедневно отправ
ляется автобус или в иное время, которое будет установлено маршрутам. 
Но только так мы сможем приучить людей к надежности и стабильности 
транспортного обслуживания. После этого уже будет речь и отмене регу
лирования тарифа, чтобы, потому что билетная выручка должна покры
вать. Но это следующий этап. Поэтому весь Иркутский район разделен на 
сектора, и Гороховское муниципальное образование в этом секторе также
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имеется, которое мы рассматриваем, и все решения, которые мы с вами 
сформировали и сформируем дополнительные, мы уже на уровень первого 
зампреда Правительства Ситникова Руслана Леонидовича вынесли. У нас 
будет предложение утверждать этот документ с планами, финансировани
ем и изменением маршрутной сети по необходимости над соответствую
щим нормативным документом, нормативным правовым документом Гу
бернатора Иркутской области. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:13. Речь 0 мин 31 сек

Максим Александрович, тут уже 3 конверта не работают. Тут пер
вый конверт - вали на предыдущего, он уже давно уже изжил свою жизнь. 
Вот уже вы несколько лет министр, и несколько лет можно было в этом 
разобраться уже, а говорить, что это решения, принятые в прошлых Пра
вительствах. Ну да, они были приняты. Ну и что, нынешнее Правительство 
существует уже 4 года. Распутин Алексей Владимирович, пожалуйста, ваш 
вопрос.

РАСПУТИН А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 13:02:45. Речь 2 мин 3 сек

Максим Александрович, вот, понятно, что организации пассажир
ских перевозок автомобильным транспортом такое очень серьезное, слож
ное многофакторное понятие, да. Но, тем не менее, вот хотелось бы по
нять, и какой-то может быть, такой интегральный показатель, что ли, для 
себя, с вашей помощью получить вот все-таки, для того чтобы можно бы
ло и в динамике сравнивать. Все-таки вот улучшение или ухудшение? И 
вообще, вот в каком состоянии находится сейчас у нас организация пасса
жирских перевозок? Вот, поддержите или наоборот, опровергните. На мой 
взгляд, это как раз вот количество самих перевозок, о которых говорили 
выступающие. То есть по городу Иркутску 25 миллионов поездок как та
ковых, я понимаю, в целом по области 100 миллионов, да? И, наверное, 
чем больше у нас таких поездок становится, тем, наверное, лучше как раз 
вот организация пассажирских перевозок организованных, включая все 
факторы. То есть это и, значит, способы оплаты и состояние там подвиж
ного состава, и прочее, прочее. То есть, ну, мы все понимаем, что чем 
лучше у нас организован общественный транспорт, тем меньше пробок, 
лучше состояние дорог и там меньше загрязнения окружающей среды, и 
прочее, прочее, прочее. Нам бы было бы, конечно, нам - неглубоким спе
циалистам в этом отношении и нашим избирателям было бы проще ориен
тироваться вот на какой-то такой интегральный показатель. И, конечно, 
посмотреть бы его в сравнении, скажем, сколько у нас было, значит, мил
лионов перевозок в 2022 году, сколько стало в 2023. Какой прогноз на 
2024? Вот хотелось бы ваше мнение услышать по этому поводу.

ЛОБАНОВ М. А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:04:47. Речь 2 мин 31 сек
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Спасибо большое, Алексей Владимирович. Я искренне благодарен, 
что депутаты задают максимально правильные, верные, важные вопросы 
для того, чтобы понимать, насколько все хорошо или все плохо в транс
портном обеспечении населения. Мы сами поставили в прошлом году еще 
задачу для того, чтобы разработать социальный стандарт обслуживания 
населения общественным транспортом. Этот документ мы подготовили. 
Более того, параллельно федеральное законодательство обеспечило требо
вания установить на региональных уровнях, утвердить такие документы. 
Поэтому мы максимально готовы. И, действительно, когда мы видим жа
лобы, холодно - жарко, комфортно - некомфортно, стабильно - нестабиль
но работает транспорт. А насколько это хорошо или насколько плохо? 
Критериев не было. Сегодня мы подготовили этот документ, и если гово
рить конкретными нашими транспортными показателями, то ситуация 
очень была осложнена в 2020 году, в пандемийный период, когда пасса
жиропоток снизился практически на 50 % по некоторым маршрутам, на 
некоторых вообще он исчез. И изменения законодательства в 220-й закон, 
которые позволили как раз таки то, о чем сегодня уже и Сергей Владими
рович говорил: отменять, изменять маршруты, время расписания, подвиж
ной состав. Они расслабили транспортные компании, потому что законо
дательством было дано такое право изменять эти условия. Для того чтобы 
систему стабилизировать, мы внедрили РНИС, о котором я уже доклады
вал, и с каждым перевозчиком мы отрабатываем по передаче данных в 
ГЛОНАСС. Это касаемо стабильности. То есть сегодня пассажиропоток он 
стабилизировался относительно 2019 года. Это хороший показатель для 
того, чтобы обеспечить как минимум загруженность общественного 
транспорта. Но для того чтобы говорить, еще раз повторю, конкретно хо
рошо или плохо, нужно утвердить, мы в ближайшее время утвердим доку
мент, на основании которого будет дана оценка действующего положения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:18. Речь 0 мин 3 сек

Попов Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 13:07:21. Речь 0 мин 51 сек

Спасибо. Но у меня вот из всех докладчиков я так и не услышал 
информацию по поводу вот этой технологии единого проездного билета. 
Карточки имею в виду. Да. Вот, говорят, вот мы думали, не думали, Сбер - 
предложение Сбер мы не хотим, мы думаем про другое. Я как понял, каж
дый муниципалитет сам решает, какую технологию использовать. На мой 
взгляд, если это будет на муниципалитетах, на области, это лишние расхо
ды. Почему не отдать это, действительно, на аутсорс - более технологиче
ски развитым организациям, кто уже знает, умеет и в других регионах от
рабатывает это. То есть есть какое-то объяснение? Как по мне, так лучше 
бы отдать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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Кто в силах ответить на этот вопрос?

ПОПОВ О.Н.
Чтобы был единый какой-то подход.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Кто-нибудь в силах ответить? Нет? Или помочь.

ЛОЙЧИЦ В.А. -  осуществляющий полномочия министра цифрового раз
вития и связи Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:08:11. Речь 2 мин 29 сек

День добрый. Минцифры. На данный момент у нас есть уже рабо
чая группа. По поручению Руслана Леонидовича, по поручению Констан
тина Борисовича проработали вопрос, и по решению Сбера сейчас мы то
же вопрос прорабатываем, и с национальной системой платежных карт. 
Рассмотрели опыт Питера, съездили туда, посмотрели опыт Сахалина, как 
они сделали. Затраты на реализацию проекта составят примерно от 32,9 до 
87,9 млн рублей. Это ежегодное техническое сопровождение, это увеличе
ние фонда заработной платы, также аренда помещения в связи с увеличе
нием штатной численности регионального оператора. И третье, это приоб
ретение серверного оборудования для программных продуктов. Конечная 
стоимость реализации проекта зависит от подключаемых модулей карты 
жителя региона. Что стоит отметить, что национальная система платежных 
карт, что Сберовское решение, да, они реализованы, конечно, во многих 
областях, внедрены, но набор сервисов у них примерно плюс-минус оди
наковый. И на сегодняшний день нужно принять решение, собственно го
воря, а какие сервисы для нашей Иркутской области нужны? Вот, мы сде
лали сравнительную таблицу, предоставили, соответственно, и Ситникову 
Руслану Леонидовичу и комиссии нашей. Во-первых, нам требуется вы
брать еще регионального оператора, то есть это будет некая сторонняя ка
кая-то организация, инвестор или учреждение Правительства Иркутской 
области, где будет располагаться соответствующее программное обеспе
чение. То есть любой владелец карты Мир будет заходить на сайт, реги
стрироваться, и все, и она автоматом, как правильно вы заметили, стано
вится картой жителя, то есть он получает все социальные льготы, проезд и 
иже с ним. Ну и какие-то скидки от партнеров. Вот как-то так. Это все 
сейчас в работе, коллеги. Если нужно, мы схемы предоставим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:40. Речь 3 мин 57 сек

Да, да, да, хорошо. Спасибо. Можно, я отвечу. Тогда, когда Сбер 
предлагал это решение за 1 рубль, тогда была соответствующая правовая 
возможность. Сегодня невозможно сделать это на операторе, если он него
сударственного, так скажем, не имеет государственной родословной. Се
годня, я уверяю вас, завтра, нам расскажут, что как только будет готова 
платформа гостех, тогда мы на ней сделаем льготную карту. Вот просто к 
бабушке не ходить. Теперь нас отфутболят до 26 года. Хотя вот вам, пожа
луйста: минцифры Саратовской области сообщило об открытии портала 
карты жителя. В Саратовской области заработала картажителя64.рф, на
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котором каждый обладатель карты Мир, достигший четырнадцатилетнего 
возраста, может зарегистрировать свою карту как карту жителя, сообщает 
региональное министерство цифрового развития. Все. «Карта жителя - 
единый многофункциональный инструмент на базе карты любой кредит
ной организации на основе национальной платежной системы Мир, обес
печивающий возможность получения заявителем мер социальной под
держки и иных услуг на территории области». А мы сегодня совершенно 
справедливо спрашиваем, а какие нам услуги-то надо оцифровать? Спра
шивает минцифры. А то, что мы язык уже смозолили про социальный ко
декс, о социальном портале, о едином социальном портале. Ну, вы все зна
ете, в каком статусе находится эта работа. Не сделано ничего. Поэтому 
здесь, к сожалению, мы какие-то правовые возможности уже упустили. Но 
есть, тем не менее, механизмы, через которые можно сделать это сейчас, 
даже если потом придется переделывать. Вот сказал Максим Александро
вич такую фразу. Он говорит: да, мы, говорит, еще вот это уже информа
тизировали. А вот вы, вы, может, не обратили внимание, а вот у нас еще 
там 680-е постановление, оно у нас еще на бумаге. Мы еще льготы оказы
ваем на бумаге. Обратили внимание? Но это постановление 25.12.2015 го
да. То есть мы просто застряли в каком-то хроническом прошлом. И по
этому, конечно, конечно, приходится все брать уже готовые решения с 
опытом внедрения в других регионах. Ну, Руслану Леонидовичу, может 
быть, виднее, каким путем нужно развивать это, пожалуйста, он курирует 
минцифру, но нам нужны планы, графики. Мы хотим понимать, когда у 
наших жителей будет единая карта жителя. И совершенно правильно Олег 
Николаевич обратил внимание, что сегодня Иркутск - уже нервы у него 
лопнули, он вынужден создать свою карту, но это не есть... Вот сейчас у 
нас будет зоопарк таких решений крупных муниципалитетов, и это все 
равно расходы консолидированного бюджета. Значит, их истратит не об
ласть для всех, а их истратит город для себя. Поэтому, конечно, с этим... 
Вот мы просто, раз уж коснулись этого вопроса, то я вам и ответил, как 
оно есть на самом деле. Вот. Хотя есть возможность сейчас и обойти эти 
ограничения по гостеху, и там есть соответствующий способ это сделать. 
Но, возможно, что действительно придется уже на собственных серверах 
это делать. Не на коммерческом операторе, не на каком-то инвесторе. Ну, 
что? Мы прошляпили то время. Теперь придется раскошеливаться област
ному бюджету. Но почему мы должны экономить на том, что имеют жите
ли других регионов, а мы на своих должны экономить? Поэтому... Ну, вот 
как-то помог минцифры ответить на ваш вопрос. Владимир Петрович Сма- 
гин, пожалуйста.

СМАГИН В.П. -  заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:14:37. Речь 1 мин 32 сек

Вопрос к Максиму Александровичу. Максим Александрович, в не
давнем прошлом, да, вами была начата работа по поручению Губернатора 
по определению состояния автомобильных дорог там, где производится 
перевозка большегрузным транспортом, ну, в частности, угля. Тема как бы 
до боли, понятно, мне знакомая. И мы все прекрасно понимаем о том, что 
если нет автомобильной дороги, то, значит, нет и перевозок, в том числе и 
пассажиров. Это одно с другим связано как бы неразрывно. Но это вот на 
сегодняшний день выступал Сергей Владимирович Марач, говорил об
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этом деле. И направление то, с которого с разреза Иретский, и с Гераси- 
мовского ведется перевозка угля, значит, ну, оно на сегодня находится в 
плачевном состоянии. Приблизительно такая же ситуация как бы - это 
Икейский тракт в Тулунском районе, там, где есть разрез Ишидейский. В 
то время как бы было предложено всем недропользователям показать о 
том, что какие они заключили соглашения с дирекцией по эксплуатации и 
строительству автомобильных дорог, и должны, в принципе, выделять как 
бы достаточные средства для поддержания автомобильной дороги в про
езжем состоянии. Где на сегодняшний день эта работа находится, и какие 
меры вы намерены предпринимать?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:09. Речь 0 мин 5 сек

Хороший правильный вопрос. Как рамки у нас там поживают, на 
которые столько денег засадили? Пожалуйста. Максим Александрович.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:16:13. Речь 2 мин 21 сек

Спасибо большое, Владимир Петрович, за вопрос. Действительно, 
работа уже выполнена. Со всеми предприятиями, которые обеспечивают 
соответствующий вид экономической деятельности, мы провели встречи. 
Часть, большая часть имеют договорные отношения либо на доброволь
ной, так скажем, основе поддерживают ровность покрытий используемых 
дорог. Те направления, которые вы озвучили, конечно, в наш перечень то
же вошли. И единых, так скажем, требований или предложений от компа
ний не поступило, часть только, те, кто имеет какие-то отношения в части 
поддержки дорожной сети используемой, финансовой я имею в виду. Они, 
конечно, недостаточны, недостаточны краеугольно. Измерить эту недоста
точность в цифрах сегодня достаточно сложно, потому что не только 
угольные предприятия используют автомобильные дороги, это дороги об
щего пользования, потому что вешать все на угольные предприятия, ко
нечно, неправильно. Извиняюсь за такое выражение. Но мы в ближайшее 
время у Губернатора будем докладывать по результатам этой работы. И 
правильно, сегодня уже мы, Александр Викторович озвучил, развиваем 
пункты весового контроля. Это единственная мера, которая позволит 
обеспечить сохранность и соблюдение законов нашими компаниями, ко
торые перевозят грузы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопрос же другой. Соглашения с дорожной службой заключены?

ЛОБАНОВ М.А.
Да, заключены, но они недостаточны. Они недостаточны.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Денег сколько по соглашениям возмещают на содержание?

ЛОБАНОВ М.А.
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Там не возмещения. Там в натурной работе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
В натурной есть какая-то цифра? Вы можете нам в следующий раз 

какую-то дать просто справочную информацию?

ЛОБАНОВ М.А.
Она меня она есть. Конечно. Просто это не вопрос, который...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Просто мы там получили. Ведь любой натурной вид имеет измере

ние в деньгах.

ЛОБАНОВ М.А.
Конечно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
То есть если нам дорогу убили на миллиард, а в натурном виде от

дали две машины щебня. Ну, слушайте, ну это, простите, эти машины 
щебня... Надо какое-то другое решение. Это унизительно.

ЛОБАНОВ М.А.
Александр Викторович, направим всю информацию, есть вся под

борка. ..

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Именно в таком виде - дебет с кредитом.

ЛОБАНОВ М.А.
Так точно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Потому что все имеет счет.

ЛОБАНОВ М.А.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:18:35. Речь 0 мин 1 сек

Вепрев Александр Алексеевич.

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:18:36. Речь 1 мин 8 сек

Да, еще раз. Максим Александрович, на рабочем совещании вот на 
комитете, да, задавал этот вопрос. Все-таки когда завершим работу по раз
работке комплексной системы по развитию комплексной программы раз
вития транспортной системы Иркутской области? Значит, ну, уже год 
прошел с момента предыдущего Муниципального часа. С чем еще этот 
вопрос связан? Мы ведь параллельно мы используем ведомственный
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транспорт для доставки людей. Но вот по городу 25 млн было обозначено, 
было приведено пассажиров. Если применительно говорить к Иркутскому 
авиационному заводу, то мы перевозим в год примерно 2,5, 2,8 млн пасса
жиров - работников завода, то есть это еще плюс 10 %. И, соответственно, 
выстраивать инвестиционную программу свою должны с учетом вот этой 
составляющей, да? То есть это дополнительная финансовая нагрузка. То 
есть на что надеяться? Пока мы сегодня выстраиваем по такой схеме, мы 
инвестируем сами, хотя понимаем, что это касается всех жителей города 
Иркутска.

ЛОБАНОВ М. А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:19:44. Речь 1 мин 54 сек

Александр Алексеевич, как я уже в своем докладе доложил, что ра
бота выполнена, все мероприятия, которые предусмотрены 3 сценариями и 
базовым сценарием, отражены в итогах. Итоги размещены в общем досту
пе. Итоги этой работы прошли одобрение экспертным советом при Мини
стерстве транспорта Российской Федерации. Итоги этой работы мы об
суждали с вами, с представителями правоохранительных органов, кон
трольно-надзорных, с муниципальными образованиями и по Иркутскому 
авиазаводу (по Иркутску-2, по микрорайону Иркутск-2) полностью сфор
мирована отдельная модель транспортного планирования, где и программа 
комплексного развития транспортной инфраструктуры, и комплексная 
схема организации транспорта, и комплексная схема организации дорож
ного движения. Все 3 документа отдельно по Иркутску-2 сформированы. 
Город Иркутск отдельное мнение имел на счет разработанных проектных 
решений этих, но мы все разногласия, все коллизии нивелировали. Сего
дня говорить про обособленные маршруты для обеспечения доставки пас
сажиров (были предложения: Хомутово - Иркутский авиазавод)... В доку
ментах транспортного планирования этих маршрутов нет, потому что ма
ятниковая миграция запросов сотовых операторов не подтверждена была. 
Да, есть пассажиропоток, но он не для того, чтобы отдельный маршрут за
пускать. Но давайте этот момент отдельно. На площадке города есть рабо
чая группа соответствующая под руководством Болотова Руслана Никола
евича. Встретимся, обсудим и найдем единое общее решение для того, 
чтобы и комфортно развивался ваш бизнес. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:21:38. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы закончились? Пожалуйста. Выступления. Саломатов Фе
дор Сергеевич.

САЛОМАТОВ Ф.С. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода

тельного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:21:43. Речь 2 мин 52 сек

У меня, Александр Викторович, я пока сидел думал, что нажать: 
вопрос, выступление либо предложение. В общем, я все в одном соберу.
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Значит, Максим Александрович, выслушав всех докладчиков, которые се
годня выступали, полностью поддерживаю. Соглашусь с Сергеем Влади
мировичем - мэром Черемховского района о том, что мы затронули вопрос 
недобропорядочных перевозчиков, которых мы выявить, муниципалитеты, 
да, никак не можем. А когда предлагается нам пригласить комиссию 
транспорта для того, чтобы она отфиксировала это все, естественно, ника
ких нарушений в этот момент выявиться не может. Эта чехарда продолжа
ется уже много, много лет, и никто с этим сделать ничего не может. Они 
ставят маленькие маршрутки, маленькие маршрутки свои. Людей очень 
много, им так выгоднее, им так интереснее. Понятно, у них своя экономи
ка, но сделать мы ничего не можем здесь. Здесь мы должны с вами сов
местно сегодня, я бы хотел, не знаю, не резюме, да, а продолжить работу, 
продолжить ее с точки зрения всех муниципалитетов. Вопрос, он касается 
всей Иркутской области, каждого муниципалитета, потому что сложности 
возникают. Особенно сложность возникает в вопросах, связанных с нашей 
агломерацией. Вот у нас такой дисбаланс идет, да, в части бизнеса перево
зок частников, когда мы работаем, например, Шелеховский район - город 
Иркутск. Это самый интересный, я так грубо скажу, самый денежный 
жирный поток, транспортный поток, который только есть, потому что с 
Шелехова мы идем через Иркутский район, мы берем Луговой, который 
застроен, Синюшина гора, активно проходим через весь город Иркутск в 
центр. Так вот здесь есть логика. И, ну, экономической составляющей все- 
таки заняться, расчетом и возможностью внедрения муниципального 
маршрута, а, возможно, даже еще и, скорее всего, и электротранспорта до 
города Шелехова прямо до завода Русала. И это будет логично и эффек
тивно. Тогда мы сделаем хороший баланс между муниципальным и част
ным бизнесом. Здесь, понимаете, вот много таких вопросов. И хотелось бы 
все-таки на какой-то рабочей группе уже с вами эти вопросы обсуждать. 
Просто сегодня задали все вопросы, выступили коллеги. И что касается 
вот непосредственно, да, недобропорядочных, рассмотреть вопрос именно 
агломерации с точки зрения запуска муниципальных, потому что мы иначе 
не добьемся качества, о чем мы с вами и говорим, это качество и безопас
ность перевозок наших жителей. Ну и самый главный вопрос - субсидии, 
субсидии, которые необходимы сегодня для того, чтобы те невыгодные 
маршруты не только в Шелеховском районе. Я сейчас говорю про те тер
ритории, которые я знаю, но уверен, это можно все проецировать на лю
бую территорию Иркутской области. Это и Слюдянский район. Такая же 
ситуация, когда мы никак не можем через комиссии наказать либо преду
предить перевозчика за его халатное отношение к своей деятельности. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:35. Речь 6 мин 19 сек

Спасибо. Коллеги, ну, мы очень много раз сегодня употребляли 
слово «недобропорядочных перевозчиков». Ну вот можно вам немножко 
другое видение на этот вопрос предложить? Когда министерство разыгры
вает маршруты и, как супнабор, набирает выгодные маршруты и в довесок 
невыгодные, то мне кажется, вот с этой маленькой лжи и потом начинает
ся большое, большое взаимное недоверие. Вот сегодня очень символично 
присутствует от прокуратуры представитель Петр Николаевич, он началь
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ник отдела по надзору за соблюдением прав предпринимателей прокура
туры Иркутской области. А нам надо оценить вот это бездействие. Как 
государство-то создало этот вид бизнеса привлекательным? Но почему мы 
их ставим в такое условие, что они должны себе в убыток работать? Ведь 
как рассуждают? Но у него 3 маршрута выгодных, 1 невыгодный. Ну, если 
надо, он там, так сказать, себе под чуть повыше билет сделает. Он же не
регулируемый. Но тут вот этой прибылью себе компенсирует те убытки. А 
в нашей чехарде с огромным количеством задвоенных пересекающихся 
параллельных маршрутов да нету никакой возможности где-то что-то за
драть. Как мы можем его заставить ездить по убыточным маршрутам? Вот 
и возникает: а давайте... В приоритете у министра сегодня звучат: а давай
те мы сначала дисциплину наведем, ответственность перевозчиков наве
дем, а потом вернемся уже к механизму, так сказать, вот тарифных реше
ний, к механизму обсуждения тарифных решений этой проблемы. Так тут 
телега с лошадью. Не кажется ли вам, что не в проектном положении, что 
именно отсутствие субсидирования невыгодных маршрутов привело к то
му, к такому коллапсу, что часть наших населенных пунктов, и это не 
только отдаленные села. Вот вы услышьте, это даже отдаленные населен
ные пункты городских округов, в частности Черемхово, они просто оказа
лись брошенными с, ну, по сути дела, нестабильной, а иногда и такой вот, 
как Сергей Владимирович сказал, вообще отсутствующей системой авто
бусного сообщения. То есть мы просто их бросили. Но недаром же цифры 
говорят сами за себя. Но почему другие-то субъекты дотируют почти по
ловину от маршрутов? Почему в других субъектах есть субсидии муници
палитетам, когда внутри муниципальные маршруты также становятся ре
гулируемыми, а значит, дотируемыми. Но государство в виде областной 
власти помогает муниципалитетам нести эту финансовую нагрузку. У нас 
же нет, мы отличники. Поэтому здесь не всегда, наверно, применимо сло
во, что там во всем виноваты недобросовестные, значит, пассажиропере- 
возчики. Давайте сначала без внутреннего кросс-субсидирования. Ты этот 
убыточный за эти 3 положительных. Вот давайте без этого. Мы сначала 
построим нормальную, полноценную, честную, открытую систему, а по
том будем с них уже требовать соблюдения выполнения правил игры. По
тому что, мне кажется, что сейчас морального права нет заметного, заго
няя его на... Ну, зато как выглядит статистическая отчетность у министер
ства профильного? У нас есть 367 маршрутов, у нас все 367 маршрутов - 
на них вышел победитель, отыграл. А там никто не ездит. Вот и все. По
этому никакого внутреннего кросс-субсидирования. Должны быть четкие, 
прозрачные... Четкие прозрачные системы, вот, системы финансовых по
токов. И тогда мы можем требовать ответственность с перевозчиков. Ну и, 
конечно, я целиком поддерживаю, чтобы еще какой-то ключ находился у 
муниципалитетов. Дак, а он и будет находиться. Потому что если мы вве
дем через механизм субсидии, ведь сегодня вот тот пример, который ска
зал Максим Александрович. Этот пример же, смотрите, я собрался с Ир
кутским районом, и вот они какие молодцы, они взяли и решили, что это 
теперь будет внутримуниципальный маршрут. Все. То есть у нас то пере
возчики, то муниципалитеты, такой перефутболинг. Понимаете, проблему- 
то это не решает. А вот Сергей Владимирович отказался брать внутриму
ниципальный маршрут. Понимаете? А если бы у него был инструмент в 
виде поддержки в виде субсидий, конечно бы, они соптимизировали, ко
нечно, тогда бы это пошла работа, подкрепленная деньгами. Вот тогда уже 
широта маневра. А сегодня это все... Вот вся политика сегодня профиль
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ного министерства и позиции министра. Мы только ее слышим. Ну, вот вы 
там, мы вместе рабочей группой, сейчас мы будем 10 лет до 33 года. Слу
шайте, ребят, зимой люди ночуют на вокзале, который вообще-то в ночное 
время не работает. И мы его открываем, чтобы было, где ночевать. Но вы 
слышите, что творится или нет? Отличники. Поэтому здесь я просто, ну, 
попытался вот так вот, да, слово «недобросовестные» взвесить через приз
му разных взглядов. Сегодня у нас нет, к сожалению, перевозчиков, кото
рые... Конечно, в ручном режиме мы договариваемся. Конечно, в ручном 
режиме мы стращаем, мы пишем в прокуратуру, конечно, спасибо, проку
ратура подключается. Но, может быть, уже посмотреть, так сказать, дей
ствительно, на защиту прав предпринимателей в сфере перевозок? Я не 
говорю, что там нету нарушения, просто говорю, что клеймить вот так вот 
под одно одним штампом - это тоже. Ну вот я прошу вас и другой взгляд 
на эту проблему также посмотреть. Вот. Так. Я бы хотел еще дать слово 
Махтиной Юлии Борисовне. Так тоже, в двух словах, мы тщательно и дол
го занимались же, и контрольные мероприятия были на эту тему. Пожа
луйста, Юлия Борисовна, вкратце, что нас ждет с точки зрения потенци
альных ближайших рисков? Может быть, что-то дополните, может, что-то 
поправите, пожалуйста. А потом уже заключительное слово комитета.

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:30:54. Речь 2 мин 33 сек

Если позволите, кратко резюмирую. Во-первых, вот те проблемы, о 
которых мы сегодня слышали, мы их озвучили в прошлом году, ровно год 
назад, когда провели свое экспертное аналитическое мероприятие. И в тот 
момент мы говорили о том, что вот все эти проблемы они должны были 
быть решены еще в 2022 году. То есть вот это оптимальная транспортная 
модель должна была быть сформирована за 7 лет проведения реформы. То 
есть к 2022 году у нас этих проблем быть вообще в принципе не должно. 
Что хотелось бы сказать. Что на комитете мы обсудили ваши рекоменда
ции, выработанные на Муниципальном часе. Из 18 пунктов, вот я себе 
прямо отмечала, не выполнено фактически ничего. И говоря кратко о рис
ках, необходимо отметить, что не выполнены и те рекомендации, которые 
мы написали в Правительство по итогам нашего экспертного аналитиче
ского мероприятия. В частности, это касается одного очень большого ре
шения о внесении изменений в реестр маршрутов, которым были установ
лены 187 межмуниципальных маршрутов. И вот как раз те перевозчики, 
которые, можно сказать, там недобросовестные, они с министерством 
транспорта вошли в судебное разбирательство...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
187 недобросовестных перевозчиков на протяжении нескольких... 

Недобросовестных... Понимаете, да, что я с сарказмом это говорю. Они 
выиграли суды во всех инстанциях, включая Верховный Суд, о том, что им 
обязаны были платить...

МАХТИНА Ю.Б.
О том, что неправильно были установлены маршруты. И в мае со

стоялось решение Иркутского областного суда, которым вот это решение 
об установлении 180 маршрутов было отменено с момента его принятия.
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Поэтому вот и на комитете, и сейчас я Максиму Александровичу говорю о 
тех рисках, которые могут возникнуть в отношении более половины этих 
маршрутов. Возможно, после этого решения суда придется отменять уже 
те состоявшиеся аукционы и выданные свидетельства. То есть может воз
никнуть некий коллапс.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:27. Речь 0 мин 21 сек

Коллапс, связанный в том числе, возможно, и с возмещением... То 
есть, по сути дела, с предоставлением теперь задним числом, что ли, полу
чается, начиная с того момента, если они вступили с момента отмены, то 
там, я так понимаю, что есть еще и правовая угроза в том, чтобы эти 
маршруты считать регулируемыми. Или я неправ? И возместить, соответ
ственно, за все эти потерянные годы. Вот есть такая ли угроза, или нет, 
Юлия Борисовна?

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:33:48. Речь 0 мин 27 сек

Пока нет мотивировочного решения суда, мы пока этого не видим. 
Но в любом случае просто все те соглашения с перевозчиками, которые 
были заключены, они одномоментно должны, по идее, быть расторгнуты. 
То есть это надо проведение новых аукционов, заключение новых согла
шений и так далее. Это очень длительный процесс.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:34:15. Речь 0 мин 18 сек

И это как раз таки те 187... Как раз и есть 50 % от 367, примерно, 
понимаете? То есть это все вокруг одного и того же, что сегодня мы со
храняем голову в песке и думаем, что все и так рассосется. Ну, уже вот с 
рассасыванием есть проблема. Пожалуйста, Юлия Борисовна, еще, если 
есть что добавить.

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:34:33. Речь 0 мин 19 сек

Ну, больше особо добавить нечего. Еще раз говорю о том, что, в 
принципе, в течение года можно было уже какие-то меры предпринять. И 
вот эти вот 20 регулируемых маршрутов, о которых говорит Максим 
Александрович, это, конечно, недостаточно. И в том числе и субсидии му
ниципальным образованиям тоже нужны.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:34:52. Речь 0 мин 9 сек

95



Спасибо. Спасибо. Пожалуйста, позиция... Максим Александрович, 
достаточно уже выступлений. Позиция профильного комитета.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:35:01. Речь 2 мин 37 сек

Да. Добрый день, коллеги. На комитете 13-го числа мы рассмотрели 
этот вопрос достаточно подробно, посмотрели рекомендации от июня 2023 
года, Законодательное Собрание которые дало. К сожалению, работа, ко
нечно, проведена, но динамика не позволяет увидеть изменения быстро. 
Поэтому, конечно, здесь нужно наращивать темпы этой работы. И особое 
внимание хочу обратить на блок вопросов по льготным категориям граж
дан. Там много вопросов, в том числе и по картам вот этим. Здесь и мин- 
цифры, и минсоцразвития должны поучаствовать как-то, прийти к какому- 
то решению, как можно скорее приступить к созданию государственного 
учреждения по работе с общественным транспортом, тем оператором, о 
котором говорили, потому что на сегодняшний день контроль не прово
дится. Это учреждение в том числе должно, помимо разработки, занимать
ся контролем, потому что пока нет общего оператора, муниципальное, 
наши муниципалитеты представлены фактически сами себе и ещё иногда и 
борются с решениями Иркутской области по маршрутной сети и по итогам 
различным. Поэтому в рекомендации текущие прошу включить такое 
предложение: в состав официальной комиссии по установлению межму
ниципальных маршрутов включить представителей муниципалитетов, ко
торые раньше там были, но сейчас это как-то ушло немножко из вида. Я 
думаю, что эту работу... Ну не просто рабочую группу, именно вот офи
циальную комиссию. Думаю, что это упростит и улучшит работу с муни
ципалитетами. Также очень важный вопрос. Это сложный, наверное, са
мый, это повышение привлекательности, престижности профессии. Мы не 
нашли ответов на комитете. Это очень такой длительный период должен 
быть, но об этом нужно говорить. Об этом нужно думать, иначе мы оста
немся без водителей просто. А, уважаемые коллеги, рекомендации данного 
муниципального часа на следующей сессии мы рассмотрим. Тема важная, 
обширная, поэтому ее нужно продолжать обсуждать, контролировать ис
полнение выработанных решений и следовать рекомендациям. Поэтому, 
уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, прошу повторить 
рассмотрение этого вопроса. Коли у нас...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, не повторить, а доработать...

РУЖНИКОВ О.Д.
Доработать...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
С учетом всех предложений и замечаний, а проголосуем мы уже за 

итоговое, за итоговую редакцию постановления.

РУЖНИКОВ О.Д.
Я просто летом... Мы примем документы транспортного планиро

вания и, соответственно, осенью предлагаю еще раз вернуться к этому во-
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просу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:38. Речь 2 мин 15 сек

А, это другое дело, другое дело. Тут я поддерживаю полностью, 
Дмитрий Олегович. Я хочу предложить вам, коллеги, на ваш суд: первым 
пунктом в наше постановление, которое мы будем дорабатывать, вклю
чить пункт о неудовлетворительной работе министерства в части соблю
дения рекомендаций Законодательного Собрания по итогам нашего Муни
ципального часа, потому что когда восемнадцать ноль, это уже полный 
игнор. Поэтому мы хотим, чтобы вот... Если ситуация не поменяется, вот, 
пройдет там... Давайте дождемся, когда утверждено будет. Давайте еще 
раз обсудим это осенью, потому что тема эта злободневна, очень, очень, 
очень важная тема. Зима, мороз, у людей нет автобусного сообщения. По
этому если ситуация не поменяется, значит, тогда будем уже обсуждать 
формат парламентского запроса на Губернатора с целью, так сказать, ну, 
вот, взбодрить профильные министерства. Вот. Поэтому, коллеги, на этом 
предлагаю... Тогда мы принимаем вопрос без голосования, да, решение 
будет принято на следующей сессии. Поэтому всем приглашенным, Мак
сим Александрович, спасибо большое за доклад. Я думаю, вы услышали. 
Ну, мы, действительно, отмечаем положительную работу и с транспорт
ным каркасом, и с дорогами. Понятно, что в одночасье эта тема не решит
ся, с ремонтом дорог, с приведением в нормативное состояние. Но мы хотя 
бы все это время видели системную работу, чего мы не видим по органи
зации перевозок. Вот просто примите это к сведению. Сегодня все аргу
менты и даже счет восемнадцать ноль говорит о том, что эта работа мини
стерством совершенно заброшена. Поэтому возьмите себе на контроль, 
сделайте соответствующие выводы у себя, так сказать, в распределении 
полномочий между заместителями. Но это так не годится. Спасибо боль
шое всем приглашенным. Мы продолжаем дальше сессию Законодатель
ного Собрания. Спасибо большое мэрам. Спасибо большое представите
лям муниципалитетов, министрам. Работаем дальше.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:39:53. Речь 0 мин 29 сек

Коллеги, у нас повестка исчерпана, но в секретариат поступил 
парламентский запрос Губернатору Иркутской области Кобзеву Игорю 
Ивановичу о строительстве двух многоквартирных домов ЖСК "На Иго
шина". Запрос подписан двумя депутатами Законодательного Собрания: 
депутат Сарсенбаев и депутат Нохоев. Пожалуйста, кто из инициаторов 
прокомментирует?

НОХОЕВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:40:22. Речь 2 мин 30 сек

Уважаемый президиум, это поступило на самом деле обращение к
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нам, жители многоквартирных жилых домов по адресу: город Иркутск, 
улица Игошина, номера 10, 10а, 12, 14, 16 и также жители улиц академи
ка Курчатова, Ивана Франко, и родители детей, посещающих детский сад 
89 под номером, о фактах точечной застройки в микрорайоне студгород- 
ка. На сегодня прекрасно мы понимаем, когда люди обращаются, населе
ние города Иркутска, мы, конечно, обязаны отвечать. В своем выступле
нии Губернатор Иркутской области Игорь Иванович Кобзев постоянно 
говорит: прежде всего люди. Поэтому я понимаю, конечно, я коренной 
житель Иркутской области, хотелось бы, конечно, в этом отношении что 
сказать. На самом деле получается так, без спроса, скажем, без согласия, 
без разъяснения, даже не спрашивая мнение, скажем, жителей города 
Иркутска, то, что я назвал, улица и дома жителей многоквартирных до
мов, как-то непонятно, конечно. Это дело надо было, конечно, согласо
вать с жильцами, скажем, этих домов. Ну и прежде всего хотелось бы 
сказать, 17- и 13-этажные дома, рядом детский сад № 89 и плюс к этому 
там дома 1965 года построены, это 4-, 5-этажные дома. Поэтому все пре
красно понимаем, это высокоэтажные дома закроют свет и так далее, и 
так далее. Начало строительства начинается с 1 июня этого года, закан
чивается 1 мая в 26 году. Поэтому все прекрасно понимаем, всем нужно 
здоровье, поэтому хотелось бы в этом отношении что сказать. При строи
тельстве этих домов, конечно, бетон, пыль, шум, работа транспорта и 
строительных механизмов, забой свай будут мешать подрастающим по
колениям, именно нашим детям. Поэтому, уважаемые депутаты, уважае
мый президиум, хотелось бы поддержать жителей города Иркутска. Спа
сибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:42:53. Речь 0 мин 22 сек

Петр Иннокентьевич, у меня не вопрос, у меня предложение к вам. 
Ну, к вам же обратились жители, так ведь? Ну, жители же к вам обрати
лись? Жители же к вам обратились?

НОХОЕВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:43:15. Речь 0 мин 32 сек

... областного комитета нашей партии Левченко Сергею Георгие
вичу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так. Ну, он же может направить свой депутатский запрос в ин

станции, которые считает нужными.

НОХОЕВ П.И.
Насколько я понимаю, обращение было отправлено Губернатору 

Иркутской области и также мэру города Иркутска Руслану Болотову. По
этому ответа до сих пор жильцы не получили.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:43:47. Речь 1 мин 1 сек
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РЕШИЛИ:

Ну, в прокуратуру можно жаловаться, есть же порядок ответов на 
запросы депутатов Государственной Думы. Поэтому... Ну, это вот пер
вый вопрос, который я хотел сказать. А второй вопрос как руководителю 
фракции КПРФ, я бы просил вас за депутат... Если вы хотите, чтобы пар
ламентские запросы были поддержаны депутатами, это делается не через 
секретариат на сессии, это делается предварительно. Чтобы посмотрел 
профильный комитет, установил факты, подтвердил эту позицию или там 
дал какие-то разъяснения, комментарии. То есть это не с голоса. Поэто
му, ну, вот тут пусть коллеги решают, но в целом я вам предлагаю на бу
дущее такой нормальный рабочий, такой... с таким... с таким вот... прора
батывать этот вопрос. Пожалуйста, правовое управление. Михаил Васи
льевич, тут у меня написано, что вы что-то хотели сказать, но вдруг 
неудержимое желание. Если нет, то нет. Все, хорошо. Так, а Роман Вик
торович что-то хотел бы прокомментировать?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:44:49. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые депутаты, на самом деле ответ... Вернее, действитель
но, были жалобы и в адрес Губернатора, и в адрес аппарата полномочно
го представителя Президента в Сибирском федеральном округе. Были 
проведены выездные проверки с привлечением стройнадзора, админи
страции города Иркутска и другими заинтересованными органами. Сразу 
объясню, речь идет про строительство двух жилых домов для преподава
телей технического университета. И проверка всех документов, всех раз
решений на строительство и другой проектной документации проведена. 
Никаких нарушений на данный момент не выявлено. Жалобы есть как со 
стороны недовольных жителей, так и со стороны преподавателей, кото
рые ждут эти дома, поскольку они будут приобретаться по льготной 
цене. Сам земельный участок находится в собственности Российской Фе
дерации и в 2020 году был передан для строительства жилищно
строительному кооперативу. Ну это вот для информации.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:01. Речь 0 мин 45 сек

Спасибо, Роман Викторович Ну, коллеги, это то примерно, о чем я 
сказал. Вникать с неподготовленным вопросом, ну, вот сейчас устраивать 
брейн-ринг такой нету смысла. Если... Этот вопрос должен быть предва
рительно проработан. Но парламентский запрос прозвучал. Как я должен 
по нему? Значит, поставить на голосование, да, поставить на голосование 
парламентский запрос, да? Уважаемые коллеги, ставлю на голосование 
парламентский запрос, о котором Петр Иннокентьевич сказал, вот он 
называется так: "О строительстве двух многоквартирных жилых домов в 
ЖСК "На Игошина". Вот ставлю на голосование: кто за то, чтобы напра
вить парламентский запрос?

Направить парламентский запрос
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ГОЛОСОВАЛИ: Время: 13:46:47
(п.0/60) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  2. Против -  30. Воздержались -  3. Не голосовали -  5.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:47. Речь 1 мин 25 сек

Решение не принято. Так понимаю, что только два подписанта 
этого запроса и проголосовали за. Все, коллеги, хорошо. Тогда рекомен
дуем вам направить в порядке депутатского запроса. Вы тоже обладаете 
правом направить депутатский запрос.

Так, уважаемые коллеги, напоминаю, что в рамках мероприятий, 
посвященных 30-летию образования Законодательного Собрания, завтра, 
16 мая, в 15:00 в Байкал Бизнес Центре состоится форум депутатов Ир
кутской области. По окончанию форума в 18:00 состоится вторая часть 
заседания, поэтому явка строго рекомендательна.

Повестка заседания 11-й сессии исчерпана. Будут ли какие-то 
предложения, замечания? Тогда... У вас по какому пункту повестки дня, 
Петр Иннокентьевич?

НОХОЕВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:48:12. Речь 0 мин 5 сек

... Приглашены или не приглашены?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:48:17. Речь 0 мин 54 сек

Это можно с Ириной Валерьевной в рабочем порядке обсудить. 
(Не слышно). Петр Иннокентьевич, нет, вы не правы, мы не приглашаем 
всех депутатов прошлых созывов, мы приглашаем только депутатов, ко
торые более определенного срока были депутатами. И этих депутатов, 
таких депутатов мы приглашаем как из Законодательного Собрания до 
объединения Иркутской области, так и из Думы Усть-Ордынского авто
номного округа. Понятно, да? То есть там ... (Не слышно). Спасибо, но 
тогда была Дума автономного округа. (Не слышно). Я вам про это и объ
ясняю. Мы пригласим депутатов Думы до объединения. Услышали меня? 
Все. Пожалуйста, Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:49:11. Речь 0 мин 24 сек

Петр Иннокентьевич, вопрос обсуждался на планерке. И я тогда 
тоже поднял этот вопрос, что необходимо пригласить депутатов Думы 
Усть-Ордынского Бурятского округа. Поэтому сделан список из трех де-
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пугатов, приглашения направлены. Иванов Иван Максимович, который 
был депутатом три созыва, по-моему, Погодаев Юрий Алексеевич был 
два раза, и Верхозин Андрей Леонидович. Все пообещали быть. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:49:35. Речь 2 мин 16 сек

Коллеги, также к нам обратился Губернатор Иркутской области 
Игорь Иванович Кобзев с предложением о необходимости рассмотрения 
закона о бесплатном проезде детей до 1 июня. У нас с вами также есть 
необходимость принять еще в мае ряд других важных социальных зако
нов, поэтому следующую сессию назначаем на 30 мая 2024 года. А июнь
ская сессия состоится уже в третью среду по плану, 19 июня 2024 года, 
поэтому также прошу ввиду чрезвычайности, ну, необходимости приня
тия ряда социальных законов спланировать в своих рабочих календарях 
30 мая.

11-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской области объ
являю закрытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Уважаемые депутаты, спасибо за работу.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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